
НЕТ ПОСТАВКАМ ВООРУЖЕНИЙ
ФАШИСТСКОМУ РЕЖИМУ УКРАИНЫ!
Интенсивное накачивание Украины воору-

жениями империалистический Запад начал
практически сразу же после фашистского пере-
ворота, совершённого необандеровцами под
руководством западных спецслужб в 2014 году.
Подобное в истории уже было: именно импе-
риалистические круги Запада были заинтере-
сованы в приходе к власти в Германии Гитлера.
Затем западные страны, прежде всего США,
оказали ему существенную помощь в деле во-
оружения Германии с целью направить колонны
вермахта на восток против СССР. И они в 1941
году действительно двинулись на восток с
целью уничтожить Советский Союз.

Сейчас империалистический Запад с помо-
щью необандеровских ВСУ, снабжённых НАТОв-
ским оружием, стремится уничтожить
поднимающегося конкурента – Россию. Воен-
ные действия в Донбассе и на юге Украины идут
уже девятый год. В связи с этим обострилась
ситуация в Европе и во всём мире, в конфликт
в той или иной степени участвуют многие
страны, а введённые западными империали-
стами санкции против России оказывают влия-
ние на всю экономику мира.

Возникает вопрос: почему всё это происхо-
дит? Кому это надо? Ответ мы находим в ленин-
ской теории империализма – монополисти-
ческого капитализма, который после разруше-
ния социализма в СССР и странах социалисти-
ческого содружества, стал в мире господст-
вующим. Империализм – это капитализм пара-
зитический, загнивающий, умирающий. Он до-
водит до крайних пределов противоречия между
трудом и капиталом, между различными импе-
риалистическими державами, между империа-
листическими государствами и зависимыми
странами, что в конечном итоге ведёт к кризису
всей империалистической системы, т.е. спаду
производства, безработице, обнищанию трудя-
щихся. Кризисы – это родимые пятна империа-
лизма, без них империализм существовать не
может. Из кризиса, начавшегося в 2008 году, ми-
ровой империализм так до сих пор и не вышел.

Выход из кризиса империализм находит в
гонке вооружений и войнах. Так было накануне
I и II мировых войн, так происходит и в настоя-
щее время. При империализме обостряются
противоречия и конкурентная борьба между
империалистическими странами за рынки
сбыта, источники сырья, за захват чужих терри-
торий, за мировое господство, что приводит к
разгулу милитаризма и войнам, не только ло-
кальным, но и мировым. В.И. Ленин аргументи-
рованно доказал неизбежность войн при
империализме.

Империализм США, захватив после разру-
шения СССР господствующее положение в
мире, постепенно теряет свою гегемонию. Это
приводит к усилению милитаристских настрое-
ний в империалистических кругах США, кото-
рые готовы пойти на любые агрессивные
действия, на любую авантюру, на использова-
ние самых реакционных режимов, чтобы удер-
жать свою гегемонию на планете. 

Вот для того, чтобы добраться до богатств,
хранящися в недрах России, которая стоит на
пути США к мировому господству, американ-

ские ястребы вырастили фашистский режим в
Киеве, подготовили и направили его на агрес-
сивную войну против России, а теперь интен-
сивно накачивают антинародный режим
оружием. С той же целью США используют
Польшу, Чехию, Румынию, Словакию и другие
страны Европы, которые также накрывает
волна фашизма...

Фашизм – одно из самых реакционных по-
литических течений, возникших в период об-
щего кризиса капитализма и появления
наднациональных капиталистических корпора-
ций – высшей финансовой олигархии. Выра-
жает интересы наиболее реакционных и
агрессивных сил империалистической буржуа-
зии. Фашизм у власти – открыто террористиче-
ская диктатура, направленная на подавление
выступлений рабочего класса за свои права,
всех демократических свобод и прогрессивных
общественных движений. Идеология фашизма
– воинствующий антикоммунизм, реакционный
национализм и шовинизм, насилие и всеобщий
контроль над личностью, милитаризация всех
сфер жизни общества, агрессия. Наиболее ре-
акционной частью фашизма в ХХ веке в Герма-
нии был нацизм, а в настоящее время
необандеровский нацизм на Украине. Нацизм,
помимо всех черт фашизма, отличается особой
звериной ненавистью к другим народам.

Все вышеперечисленные черты фашизма и
нацизма имеются на современной Украине.
Там на законодательном уровне запрещён рус-
ский язык, хотя для многих украинцев русский
язык является родным. За нарушение закона об
украинском языке налагаются штрафы. На
Украине при Порошенко, как в гитлеровской
Германии, запрещена коммунистическая пар-
тия, а при Зеленском запретили оппозицион-
ные «пророссийские» партии.

На Украине преследование инакомыслящих
граждан, журналистов и даже депутатов Вер-
ховной Рады стало нормой. Именно банды фа-
шистских молодчиков (подобие штурмовых
отрядов СС) являются ударной силой по раз-
гону протестных выступлений трудящихся, до-
ведённых до нищеты. Сокрушив по всей стране
памятники В.И. Ленину и другим прогрессив-
ным деятелям, необандеровцы вывесили на
улицах и площадях украинских городов порт-
реты фашистов Бандеры и Шухевича, на руках
которых кровь тысяч и тысяч замученных и же-
стоким образом убитых поляков, русских, укра-
инцев, евреев и представителей других
национальностей. Как известно, сожжение жи-
телей белорусской деревни Хатынь – также
дело рук бандеровских карательных органов,
которые в жестокости часто даже превосхо-
дили своих хозяев – гитлеровских палачей.

И, наконец, бомбардировка мирных городов
Донбасса в течение более восьми лет, с 2014 года
по настоящее время, когда уничтожаются детские
сады, школы, больницы и гибнут мирные люди, в
том числе старики, женщины и дети, – это чудо-
вищное преступление против человечности. Как
известно, гитлеровские лётчики свои города не
бомбили, а необандеровские преступники многие
города Донбасса превращают в руины.

И вот для продолжения этой братоубийствен-
ной бойни и преступлений необандеровских фа-
шистов империалистический Запад наращивает
поставку на Украину вооружения самых различ-
ных типов. Согласно данным, которые приводит
Кильский институт мировой экономики, на пер-
вом месте по оказанию военной помощи Украине
(как финансовой, так и по поставленной/обещан-
ной технике) находятся США. Следом идёт Вели-
кобритания, на третьем месте Польша, на
четвёртом – Германия, завершает пятёрку Ка-
нада. Далее следуют Норвегия, Чехия, Греция,
Эстония, Латвия и др. Практически все страны
НАТОвской Европы, кроме Венгрии, являются по-
ставщиками вооружений в костёр конфликта на
Украине, что приносит производителям вооруже-
ний огромные прибыли. Наиболее огромные фи-
нансовые выгоды – у американского воено-
промышленного комплекса (ВПК). Соединённые
Штаты уже предоставили Киеву помощь в раз-
мере более 100 млрд долл., большая часть кото-
рых пойдёт на оплату вооружений от Raytheon,
Lockheed Martin и других производителей. При
этом группа ястребов в Вашингтоне уже бьёт тре-
вогу по поводу того, что арсеналы США и их со-
юзников по НАТО значительно истощились, а это
означает, что последуют новые заказы для воен-
ных подрядчиков. Таким образом, для американ-
ского ВПК военный конфликт на Украине
предоставляет идеальную возможность для бас-
нословного заработка. 

Вопросам милитаризации Украины Запад в
настоящее время уделяет главное внимание.
Этой теме были посвящены две встречи в
Брюсселе и конференция в Мюнхене. 14-15
февраля в Брюсселе министры обороны Севе-
роатлантического альянса обсуждали снабже-
ние ВСУ оружием, боеприпасами и другими
военными средствами – “для победы” над Рос-
сией. Генсек альянса Йенс Столтенберг при-
звал атлантических союзников усилить и
ускорить оружейную помощь киевскому ре-
жиму. Параллельно и одновременно в Брюс-
селе в девятый раз собралась контактная
группа стран-доноров ВСУ. Формат “Рам-
штайн-9” представляют более 40 государств,
представители которых обсуждали передачу
Украине бронетехники (восемь стран ранее
обещали танки Leopard). 

19 февраля в баварском Мюнхене заверши-
лась очередная ежегодная Мюнхенская конфе-
ренция по безопасности – один из крупнейших
форумов по внешней политике и обороне. На ней
также, кроме вопросов ситуации в различных ре-
гионах, обсуждался вопрос поставки вооруже-
ний для Украины. На конференции глава
внешнеполитической службы ЕС Жозеп Боррель
также ещё раз потребовал предоставить Киеву
как можно больше танков. Он добавил, что эта
проблема должна быть решена на экстренной
встрече глав МИД и министров обороны стран
Евросоюза, которая пройдёт 6-7 марта, где будет
предложено ускорить процесс.

Надо отметить, что миролюбивые силы не со-
гласны с агрессивными планами европейских и
американских руководителей и выходят на про-
тесты. 31 января сотни людей вышли вечером на
улицы немецкого Нюрнберга, чтобы выразить
протест против поставок оружия Украине, боль-
шое количество антивоенных активистов вышло
на улицы Мюнхена, Дрездена и Берлина в знак
протеста против поставок Украине танков. Про-
тестующие считают, что конфликт должен ре-
шаться дипломатическим путём. Организатором
акции в Мюнхене выступила мирная инициатива
“Мюнхен встаёт”. На плакатах и флагах проте-
стующих были начертаны призывы к миру и кри-
тика оружейных магнатов. Позже демонстрации
против поставок оружия Украине состоялись
также в Лейпциге и Цвиккау. Солидарность с не-
мецкими активистами против милитаризации
Украины проявили антивоенные активисты
Польши и даже Бразилии. 

Демонстрация против визита госсекретаря
США Энтони Блинкена в Грецию прошла 21 фев-
раля вечером перед посольством США в Афинах.
Сотни манифестантов с красными флагами в
руках прошли по центральным улицам города и
остановились у посольства США, где и провели
митинг. Члены организации скандировали ло-
зунги: “Прекратить участие Греции в империали-
стической войне на Украине! Отказаться от
соучастия в опасных планах США – НАТО – ЕС!
Закрыть иностранные военные базы в Греции! Ни
земли, ни воды американцам – убийцам наро-
дов! Отменить убийственное эмбарго США –
НАТО – ЕС против сирийского народа!”.

Руководство Единого международного ан-
тиимпериалистического антифашистского
фронта считает, что проведённые протестные
выступления против поставок вооружений не-
обандеровскому режиму Украины – это достой-
ный вклад в дело защиты мира в Европе, а
значит, и мира на планете. Дело в том, что при
наращивании поставок вооружений конфликт
на Украине становится всё более и более не-
контролируемым, а это чревато скатыванием к

III мировой войне. Поэтому эту борьбу против
поставок вооружений нацистам Киева следует
продолжать. 

Однако при этом мы напоминаем известное
предостережение И.В. Сталина: «Вероятнее
всего, что современное движение за мир, как
движение за сохранение мира, в случае успеха
приведёт к предотвращению данной войны, к
временной её отсрочке, к временному сохра-
нению данного мира, к отставке воинствую-
щего правительства готовым временно
сохранить мир. Это, конечно, хорошо. Даже
очень хорошо. Но этого всё же недостаточно
для того, чтобы уничтожить неизбежность войн
вообще между капиталистическими странами.
Недостаточно, так как при всех успехах движе-
ния в защиту мира империализм всё же сохра-
няется, остаётся в силе, – следовательно,
остаётся в силе также неизбежность войн.

Чтобы устранить неизбежность войн, нужно
устранить империализм».

Подводя итог вышеизложенному, Исполни-
тельный Комитет и Политический Совет Единого
международного антиимпериалистического ан-
тифашистского фронта (ЕМААФ) обращаются ко
всем антиимпериалистическим, антифашист-
ским и антивоенным организациям, а также к
прогрессивным людям мира с призывом про-
явить солидарность и выступить единым фрон-
том против сил милитаризма, войны и фашизма.

27 февраля исполнилось 90 лет со дня под-
жога рейхстага гитлеровцами, обвинившими в
этом преступлении коммунистов, и за считанные
дни тысячи немецких коммунистов оказались в
концлагерях. Арестованы были и болгарские
коммунисты, среди которых находился один из
руководителей Коминтерна Георгий Димитров.
Гитлеровцы решили устроить показательный
процесс над коммунистами. На Лейпцигским
процессе Георгий Димитров сам вёл свою за-
щиту таким образом, что из обвиняемого он пре-
вратился в обвинителя фашизма, доказав, что
поджог рейхстага был провокацией гитлеровских
служб. Таким образом, была одержана первая
победа коммунистов над фашизмом. Весь мир
следил за ходом процесса, тысячи средств мас-
совой информации распространяли новости с
этого события. Контрпроцесс проводился в Лон-
доне. Гитлеровцы готовились тайно уничтожить
Димитрова, но правительство СССР объявило
его советским гражданином. 

Мы призываем в память об этом знамена-
тельном событии активно выступить со следую-
щими призывами:
Нет поставкам вооружений фашистскому

режиму Украины!
Фашизм не пройдёт!
Долой империализм!

Долой НАТО!
Нет Третьей мировой войне!

А.Э. ГИГОВА, 
Председатель Исполкома ЕМААФ

В.Б. ЗЕЛИКОВ, 
Председатель Политсовета ЕМААФ

Штаб-квартира ЕМААФ
г. Варна (Болгария)
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Внаступившем 2023 году исполнится 30 лет с тех пор, когда 21
сентября 1993 года в 20.00 часов по центральному телевиде-
нию президент РФ Б.Н. Ельцин  обнародовал свой Указ «О по-

этапной Конституционной реформе в Российской Федерации». На
основании этого Указа были распущены Съезд народных депутатов
и Верховный Совет. После этого, сразу же, Конституционный Суд
РФ признал действия Ельцина антиконституционными и на основа-
нии статей 121 пункт 6 и 121 пункт 10 действующей Конституции он
подлежал отрешению от должности. Фактически он сам себе под-
писал отставку. Как непосредственный очевидец и участник тех со-
бытий, ответственно заявляю, что в те дни десятки тысяч
возмущённых граждан, не только России, но и других республик Со-
ветского Союза встали на защиту Дома Советов.

Несмотря на это, Ельцин, поддерживаемый своим окружением и
многими сторонниками, продолжал свою противоправную деятель-
ность. В результате применения вооружённой силы по его письмен-
ному приказу более двух тысяч безоружных защитников и
сторонников Верховного Совета РФ были убиты. Ещё большее число
из них получили ранения и увечья. Другие подвергались незаконным
задержаниям и избиениям сотрудниками милиции и ОМОНом.

В целях увековечения памяти погибших, оказания материаль-
ной, моральной и иной помощи их семьям и пострадавшим гражда-
нам, Московской городской общественной организацией «Союз
Советских офицеров» в январе 2002 года был учреждён Фонд со-
действия увековечению памяти погибших
граждан в сентябре – октябре 1993 года. В
процессе своей деятельности фонду удалось
добиться того, что 26 декабря 2006 года Мос-
ковская городская Дума приняла постановле-
ние №420 о возведении Мемориала в память
погибших 3 – 4 октября 1993 года защитников
Верховного Совета РФ вблизи «Горбатого
моста» на Рочдельской улице. Одновременно
определила, что финансирование проектных,
производственных – строительных работ по
сооружению Мемориала возлагается на
фонд и определена сумма 20 млн рублей.

Фонд на протяжении всего этого вре-
мени проводит работу по сбору необходи-
мых финансовых средств на изготовление и
установку Мемориала. В очередной раз ин-
формируем читателей газеты о ходе этой
работы в 2022 году.

Так, в 2022 году внесли свои пожертвова-
ния в фонд москвичи: Б.М. Абрамов – 1000,
С.В. Андрианов – 6000, Р.Н. Богданов – 2000,
Р.Н. Бойко -290, В.В. Греков – 1000, М.А. Дон-
ченко – 1000, Н.В. Дужкин – 500, С.А. Ев-
стафьев -100, Р.В. Климентьев – 550, 
Н.В. Крайнев -10 000, В.А.Кригер – 500, 
А.П. Найденович – 8150, Т.М. Папаева – 5000,
С.Н. Перминов – 1500, В.В. Пронин – 1000, 
В.Т. Поляковский – 20, Н.В. Подорогина –
2000, Т.И. Рожкова – 3500, С.А. Рузанов – 1000, В.А. Сабельников –
1000, В.Ю. Сальников – 500, В.Н. Смирнов – 5000, М.И. Смирнов –
1485, А.Н. Стреляев – 1000, В.Ю. Урванцева – 3000, П.В. Фадин –
1000, В.Г. Фуфаев – 1000, Ф.В. Хугаева – 2000, П.А. Черкасов – 1000,
В.А. Шевченко – 1000, В.Т. Шевченко – 1000, Ю.В. Цыбулин – 4500,
П.А. Щеглов – 3000, А.О. Почта России – 4000 рублей.

Кроме того, поступили и другие пожертвования от товарищей:
В.А. Аношкина – 1550, А.Г. Кленшина – 900, С.А. Князева – 1000, 
Г.Ф. Юрьевой – 6500 (Московская область), О.А. Волкова – 20 000

(Санкт-Петербург), И.Р. Тришина – 1000 (Сахалинская область), 
А.К. Олисаева – 2000 (Северная-Осетия – Алания), Н.Я. Бондарева
– 1500 (Красноярский край), В.А. Лыскова – 2881 (Ханты-Мансий-
ский округ), М.А. Резцова – 248 (г. Иваново), Вальтера и Светы Край-
цер – 4000 рублей (Германия). Некоторые товарищи не пожелали,
чтобы их фамилии публиковались в газете – от них поступило в фонд
2730 рублей.

В прошлом году участник фонда С.А. Рузанов передал в фонд не-
сколько десятков экземпляров своей книги «1991 – 1993. История
сопротивления в России». В результате реализации части этих книг
было получено 4000 рублей. Кто пожелает приобрести эту книгу
можно обратиться в Правление фонда по телефону 8-985-780-91-
99. Редакции газет «За русское дело», «Хочу в СССР», «Пятая газета»
передавали в фонд некоторые свои издания. Эти газеты также реа-
лизовывались и было получено 3020 рублей.

Для накопления необходимых финансовых средств Правление
фонда использует и такую форму, как размещение под проценты
свободных денежных средств на депозит в банке. В 2022 году за
счёт этого было получено 217489 рублей. Таким образом в прошлом
году в фонд поступило 342 206 рублей, что в два раза больше, чем
2021 году.

На уставную деятельность фонда в прошлом году было израсхо-
довано 80 321 рубль. По состоянию на 01 января 2023 года в фонде
насчитывалось 4 072 935 рублей.

Выражая благодарность товарищам, кто внёс посильную лепту
в дело увековечения памяти погибших граждан при защите Вер-
ховного Совета, Правление фонда обращается к вам с просьбой:
поддержите материально наше начинание; свои пожертвования
(только в рублях) можете перечислить, заполнив прилагаемую
квитанцию.

Уверены, что совместными усилиями мы сможем установить Ме-
мориал нашим товарищам, проявившим мужество и своей жизнью
доказавших верность и преданность своей Советской Родине.

О деятельности фонда ещё можно узнать на ЮТУБ «Трудовая Рос-
сия», Спецканал, а также на сайте «Помним 1993. РФ» в Интернете. 

Справки по телефону: 8-985-780-91-99.

М.И. СМИРНОВ, 
председатель правления фонда
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РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКЕ 
ГОТОВЯТ ЖЁСТКУЮ ПОСАДКУ

Нас не может не волновать вопрос о том, с каким финан-
совым результатом завершил прошлый год Банк России.
Напомню, что предыдущие пять лет российский ЦБ закан-
чивал убытками. По продолжительности пребывания в по-
лосе убыточности Банку России, наверное, нет равных
среди центробанков мира.

Вот данные годовых отчётов Банка России об убытках
по годам (млрд. руб.): 2017 г. – 435,3; 2018 г. – 434,7; 2019
г. – 182,7; 2020 г. – 61,5; 2021 г. – 26,3. Никаких технических
дефолтов в работе центробанка не объявлялось. Никаких
серьёзных расследований по вопросу причин и послед-
ствий подобной хронической убыточности Банка России не
было. Тихой сапой убытки были покрыты за счёт собствен-
ного капитала Банка России, который на 1 процент состоит
из уставного капитала и на 99 процентов из резервов.

Однако все убытки предыдущего пятилетия – цветочки
на фоне тех убытков, о которых мы можем узнать 20 апреля
2023 года (на этот день запланирован годовой отчёт Банка
России в Государственной Думе). Почти год назад была за-
морожена примерно половина всех золотовалютных акти-
вов Банка России – сумма, составляющая примерно 300
млрд долл. А ведь эти активы, состоящие из токсичных
валют, и были основным источником доходов Центробанка
России. Так что крупные убытки неизбежны.

И это ещё не худший сценарий. Если до 20 апреля Запад
проведёт конфискацию замороженных валютных активов,
картина может оказаться совсем плачевной. При нынеш-
нем курсе рубля по отношению к токсичным валютам ве-
личина замороженных Западом российских валютных
резервов составляет, по моим оценкам, 16-17 трлн. руб-
лей. Конфискация создаст в балансе Банка России дыру
именно таких размеров (примерно 40% всех активов Банка
России). Согласно последнему месячному балансу Банка
России, имеющемуся в открытом доступе, собственный ка-
питал ЦБ составил на 31 октября 16,2 трлн рублей. Итак,
собственного капитала может не хватить для того, чтобы
заткнуть дыру. Если конфискация произойдёт после 20
апреля, не исключено, что Банк России будет пытаться мас-
кировать образовавшуюся пробоину до следующего годо-
вого отчёта.

Конфискация токсичных активов Банка России приведёт
к необходимости легализации возникших гигантских убыт-
ков центробанка и его банкротству.

Не вижу никаких признаков того, чтобы Банк России к
такому сценарию готовился. А подготовка необходима: она
могла бы смягчить жёсткую посадку, которую готовят рос-
сийской экономике. В.Ю. Катасонов

КРЕМЛЬ НАЗВАЛ АНАЛИЗ ДЕТАЛЕЙ
МИРНОГО ПЛАНА КИТАЯ 

ДЛИТЕЛЬНЫМ ПРОЦЕССОМ
Руководство России положительно оценило факт раз-

работки Китаем мирного плана по Украине и намерено из-
учить его детали, однако пока не видит возможности

достичь реального мира. Об этом на брифинге заявил
пресс-секретарь президента Дмитрий Песков.

«Любые попытки выработать план, который будет спо-
собствовать переводу конфликта в мирное русло, заслужи-
вают внимания. С таким большим вниманием мы
относимся к плану наших китайских друзей», – сказал пред-
ставитель Кремля.

Он уточнил, что детали плана ещё только предстоит
тщательно проанализировать с учётом «интересов самых
разных сторон». «Это очень длительный, напряжённый про-
цесс», – уточнил Песков.

Вместе с тем он отметил, что сейчас Москва не видит
перспектив мирного урегулирования.

«В настоящий момент мы не видим предпосылок для
выхода всей этой истории в мирное русло. Пока СВО про-
должается, и мы движемся в сторону достижения тех
целей, которые были поставлены» (Дмитрий Песков,
пресс-секретарь президента РФ).

Китай представил свой мирный план по урегулированию
конфликта на Украине 24 февраля – в годовщину начала
конфликта. Он включает в себя 12 пунктов и начинается с
констатации приоритета территориальной целостности го-
сударства. Среди других пунктов – прекращение военных
действий, возобновление мирных переговоров и прекра-
щение односторонних санкций.

Президент США Джо Байден назвал план «выгодным
России».

«Путин аплодирует этому, как же он может быть хоро-
шим? Я не увидел в плане никаких указаний хоть на что-
либо, выгодное кому-нибудь, кроме России» (Джо Байден,
президент США).

Президент Украины Владимир Зеленский не увидел в
предложениях Китая полноценного плана. «Мне кажется,
что это был не мирный план Китая, не резолюция и не
декларация. Это не инфраструктура для чего-то. Мне ка-
жется, что Китай показал свои мысли на этот счёт», –
сказал он.

Глава европейской дипломатии Жозеп Боррель назвал
главную проблему китайских предложений: по его словам,
Китай в этом документе «не отличает агрессора от
жертвы».РБК

ОЛИГАРХАМ МОГУТ УЗАКОНИТЬ
ЗАВЛАДЕНИЕ СОВЕТСКИМИ АКТИВАМИ 

ВО ВРЕМЯ «ПРИВАТИЗАЦИИ» 90-х
У олигархов появился уникальный шанс потребовать

узаконить незаконное получение советских активов через
«приватизацию» 90-х годов.

Незаконной она признана не только народом, но и пре-
зидентом, который к этой скользкой теме возвращается

редко, но возвращаясь, всегда признаёт, что приватизация
была нечестной.

В январе 2012 года кандидат в президенты Путин (пре-
зидентом тогда был Медведев) написал об этом в статье «О
наших экономических задачах», которую и сегодня можно
прочитать на официальном сайте партии «Единая Россия».

В ней есть следующая фраза:
«В обществе много говорят о том, что приватизация 90-

х годов, включая залоговые аукционы, была нечестной. И я
с этим полностью согласен».

Дальше он, правда, пытается обелить получателей со-
ветской собственности якобы «добросовестным приобре-
тением» и говорит, что пересматривать итоги приватизации
не нужно.

Спустя десятилетие Путин подтвердил своё отношение
к процедуре приватизации.

В 2021 году в контексте разговора с лидерами думских
фракций о необходимости очередной волны продаж госу-
дарственной собственности частникам, президент сказал,
что модель приватизации 90-х годов является неприемле-
мой, и повторять её нельзя, пояснив:

«Чтобы за копейки не раздавать то, что стоит ... милли-
арды».

Но мы хотим привлечь ваше внимание не к высказыва-
ниям Путина, а к тому, что происходящее сегодня в стране
может стать подводом для власти попытаться узаконить
«приватизацию» и легитимизировать нынешних собствен-
ников в глазах общественности.

Дело в том, что дефицит федерального бюджета
только за январь 2023 года оказался запредельно высо-
ким и поставил рекорд для этого месяца – 1,76 трил-
лиона рублей.

Это при том, что на весь 2023 год Минфин РФ запла-
нировал дефицит на сумму 2,93 триллиона рублей.

Не нужно быть математиком, чтобы сопоставить эти
цифры и предположить, какой динамика дефицита может
быть в следующие месяцы при резком сокращении доходов
бюджета из-за снижения котировок цен на нефть россий-
ской марки Urals и сокращения объёмов экспорта природ-
ного газа.

В общем, очевидно, что в бюджет нужно срочно где-то
изыскивать деньги.

И вот на этом фоне становится известно, что правитель-
ство РФ обсуждает с крупным бизнесом «добровольный од-
нократный взнос» в бюджет.

«Добровольный взнос от бизнеса, да, он обсуждается»,
– сообщил журналистам первый вице-премьер Андрей Бе-
лоусов.

«Добровольный однократный взнос», – это такая без-
возмездная уплата определённой суммы денег от бизнеса,

который что-то в своё время поимел от государства не
слишком законно.

На Западе его весьма остроумно называют windfalltax –
налог на «доходы, принесённые ветром».

Белоусов объяснил обсуждение темы «добровольного
взноса» тем, что, мол, у многих компаний «финансовые ре-
зультаты прошлого года были очень хорошие… сильно в
плюс», так отчего же олигархам не помочь «лишними день-
гами» государству в трудный период.

Звучит это даже для несведущего обывателя наивно. Ну,
какой «бизнесмен» отдаст просто так свои деньги. А вот
ради своей выгоды может и отдать.

Мы здесь вспомнили, что в том самом 2012 году, когда
была написана статья Путина, Владимир Владимирович
предлагал закрыть вопрос о «нечестной приватизации» и
легитимизировать новых собственников в глазах общества
за счёт этих самых «однократных взносов».

Ну, это, типа, когда заплатил, то есть откупился, и всё,
ты вроде как теперь на веки вечные законный владелец не-
когда народного достояния, и попрание закона при «прива-
тизации» больше не считаются нарушением.

Так что если олигархи и решат оторвать от себя «нажи-
тое непосильным трудом», то, на наш взгляд, сделают это
лишь при условии железных гарантий от власти относи-
тельно узаконивания своей собственности, которая, в сущ-
ности, была просто отобрана у народа.

У нас никто, разумеется, спрашивать ничего не
будет. И что «наверху» решат, неизвестно. Но в любом
случае, как бы там кому чего ни хотелось, а так просто
очиститься от деяний 90-х годов нынешней «бизнес-
элите» не удастся.

Отвечать ей рано или поздно всё равно придётся
перед народом. Причём этот исторический момент, ка-
жется, приближается к нам буквально с молниеносной
быстротой. РОСГОД – Россия. Годы. Дни.

И ЭТО ВСЁ О НАС

3 февраля в районе населённого пункты Ист-Пале-
стайн с населением 4 761 человек на 2020 год, в амери-
канском штате Огайо сошёл с рельсов поезд компании
Norfolk Southern. Он состоял из 150 вагонов и перевозил
20 цистерн токсичных химикатов, в частности винилхло-
рид, который используется для производства пласт-
массы. 6 февраля представители Национальной
гвардии штата и Пентагона осуществили «контролируе-
мое воспламенение» цистерн, которое, как утвержда-
лось, «позволит химикатам безопасно рассеяться».
Результат не замедлил сказаться. В продуктах «контро-
лируемого» горения, кроме прочей дряни, оказался
фосген – боевой газ, который немцы применяли в ходе
первой мировой войны. В результате над городом по-
висло «чёрное небо», и стали умирать домашние живот-
ные, птицы, дохнуть рыбы, а у людей обострились
хронические болезни и были зафиксированы «необъяс-
нимые» смерти.

В течение следующих дней местные власти замал-
чивали катастрофу, дезинформируя Белый дом. 8 фев-
раля был задержан репортёр местного информацион-
ного ресурса NewsNation Эван Ламберт за то, что вёл
прямую трансляцию с брифинга, посвящённого инци-
денту. На нём губернатор штата Майк Девайн заявил,
что не был предупреждён о том, что через штат прохо-
дит «поезд с особо опасными веществами». Однако
информация до президента Джо Байдена-мл всё-таки
дошла. Но только 13 февраля  министр транспорта
США Пит Буттиджиг выступил с заявлением об аварии
в Огайо, после того как несколько членов Конгресса
потребовали от федерального правительства реши-
тельных действий и предложили провести парламент-
ское расследование. Министр «выразил обеспокоен-
ность по поводу последствий инцидента для жителей
города» и рассказал, что Национальный совет по без-
опасности на транспорте расследует причину ката-
строфы. Пресс-секретарь Белого дома Карин Жан-
Пьер в свою очередь сообщила, что «правительство
работает вместе с властями штата Огайо».

Предварительные причины катастрофы названы:
якобы за 20 миль до места схода состава с колеи у од-
ного из вагонов наблюдались «предварительные при-
знаки механических неполадок на одной из осей»,
причём эту легенду якобы задокументировала внеш-
няя камера наружного наблюдения. Эксперты считают,
что крушение произошло из-за устаревших тормозных
систем вагонов, технология которых в США не меня-
лась десятилетиями. В 2012 году поезд с винилхлори-
дом в цистернах сошёл с рельсов в штате
Нью-Джерси. После этой аварии администрация
Обамы решила пересмотреть порядок транспорти-
ровки и классификацию особо опасных материалов.
Однако при Дональде Трампе лоббисты химической и
железнодорожной отраслей сумели остановить про-
цесс принятия этих решений.

Расследование всё ещё продолжается. 10 февраля
следствие сообщило, что в поезде находились и ци-
стерны с бутилакрилатом. 12 февраля были названы
ещё три химических вещества, находящиеся в со-
ставе: монобутиловый эфир этиленгликоля, этилгек-
силакрилат и изобутилен. Именно этот «букет»
химикатов при «контролируемом» поджоге и позволил
выделиться фосгену. При этом эвакуация населения

из городка началась только 9 февраля. На настоящий
момент Агентство по охране окружающей среды штата
Огайо успокаивает население так: «Мониторинг
вблизи места происшествия выявил очень низкий уро-
вень разлитых химических веществ в местных реках и
ручьях». Однако, по другим данным, часть продуктов
горения попала через грунтовые воды в реку Огайо,
являющуюся левым и самым полноводным притоком
Миссисипи, и может попасть в водопроводную воду,
предназначенную для 10% населения Америки.

Похоже, что именно поэтому в пятницу, 10 фев-
раля, в США началась кампания про сбитию «неопо-
знанных летающих объектов». Первый был уничтожен
над Аляской, затем 11-го американский истребитель
подбил неустановленную цель над Канадой по
просьбе её правительства, а 12-го был сбит объект
над озером Гурон. Reuters со ссылкой на некого чи-
новника написал, что «объект представлял собой
восьмиугольную конструкцию со свисающими ни-
тями без заметной полезной нагрузки». А глава
Командования воздушно-космической обороны США
генерал Глен ван Хёрк не исключил «инопланетного
происхождения объектов». Сейчас, когда результаты
расследования катастрофы в штате Огайо уже на
руках федералов, президент Джо Байден-мл рассуж-
дает о возможном инопланетном происхождении
расстрелянных «НЛО», тем самым отвлекая внима-
ние на негодный объект, как говорят в разведке. Ис-
торию отлично прокомментировал Эдвард Сноуден:
«Это не инопланетяне. Я бы хотел, чтобы это были
инопланетяне, но это не инопланетяне. Это просто
очередная искусственно раздутая паника, привлека-
тельная помеха, гарантирующая, что репортёрам
АНБ поручат расследовать ерунду с воздушными ша-
рами, а не бюджеты или подрывы». Понятно, что он
имел в виду сенсационное расследование Сеймура
Хёрша про подрыв «Северных потоков», но смыслы-
то совпадают.

На самом деле «контролируемый поджог» в штате
Огайо вполне может быть частью экспериментов гло-
балистов в рамках «обнуления» по Клаусу Швабу. Он
сформулировал эту концепцию в книге «Великая пере-
загрузка». Её производные наблюдаются в мировом
масштабе: ковидобесие, климатические изменения,
землетрясение в Турции, в котором погибло более 40
000 человек. Теперь – химическая атака, пока экспе-
риментальная. Но ведь она не одна. По официальным
данным, в США только в феврале этого года про-
изошли крупные «химические» аварии городах Ирвин,
Осеансайд, Тусон, Монгомери, Катуза, Бирменгеме,
Энаре, Ванбуренге, Филадельфии, Киссими и Лондон-
дерри. Наблюдается явная система. Стоит отметить,
что этот «катастрофический» пояс простирается от за-
падного до восточного побережья США, а в указанных
городах проживают люди, которые относятся к «бе-
лому отребью». Этим людям не место в «Новом див-
ном мире» глобалистов, как и славянам, особенно
русским по духу. 

Так что главное понимать, что «зачистка» б/УССР от
местного населения руками «братьев», тоже часть их
сатанинского плана. 

Дмитрий СВЕТИН

Владимир Путин и Олег Дерипаска 
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Судя по экстренным мерам, которые Генеральный
штаб ВС РФ в последние полтора-два месяца
предпринял и продолжает предпринимать для

усиления обороны неба над Москвой, вероятность атаки
столицы в самое ближайшее время средствами воздуш-
ного нападения нашими военными оценивается как
близкая к 100-процентной. 

Поэтому прямо сегодня в Москве делается то, чего мы
не делали никогда. По сути, прямо посреди густой жилой
застройки создаётся дополнительное мощное кольцо си-
стемы ПВО города – внутри самого этого города.

Это стало понятным, когда в январе и в начале февраля
в Сети появились сообщения встревоженных москвичей
о развёртывании практически под их окнами сразу двух
мощнейших дивизионов зенитных ракетных систем боль-
шой дальности С-400 «Триумф». Один дивизион уже встал
на боевое дежурство рядом со станцией метро Петров-
ско-Разумовская, на опытных полях Тимирязевской сель-
скохозяйственной академии. Другой – в чащобах
Национального парка «Лосиный остров» рядом с Соколь-
никами. Для чего потребовалось на корню вырубить до че-
тырёх гектаров тщательно охраняемого законом леса. Но
чего не сделаешь, если опасность на пороге?

Ещё раньше, в декабре, общественность горячо об-
суждала тоже очень внезапное появление на крышах
сразу четырёх принадлежащих Министерству обороны
РФ высотных домов в центре Москвы пусковых устано-
вок 30-тонных зенитных ракетно-пушечных комплексов
малой дальности «Панцирь-С1». Теперь после того как к
тем «Панцирям» в самом городе присоединились и ди-
визионы С-400, стало окончательно понятно: военные
полагают, что в Москве приходится всерьёз опасаться
чего-то достаточно грозного.

Какая именно угроза и откуда исходящая могла так
встревожить Минобороны и Генштаб? Понятно, что се-
годня все беды в этой сфере для РФ приходят со сто-
роны Украины. Никаких сомнений: ровно так же дело
обстоит и в данном случае.

Наверняка, начальное достаточно глубокое впечат-
ление на наших генералов произвели никем из них, по-
хоже, халатно не спрогнозированные ранее удары
украинских беспилотников утром 5 декабря 2022 года по
аэродромам Дальней авиации ВКС РФ в Энгельсе (Са-
ратовская область) и Дягилево (Рязанская область). На
первом, напомню, к тому времени были сосредоточены
все до единого знаменитые стратегические ракето-
носцы Ту-160 («Белые лебеди») и почти все тяжёлые
бомбардировщики Ту-95МС типа «Медведь». На втором
– дальние бомбардировщики Ту-22М3, прозванные на
Западе «Бэкфайерами».

Все вместе – как раз воздушная составляющая ядер-
ной триады России и есть. Ясно, что охранять её покой
на земле мы были обязаны как зеницу ока. Но, получа-
ется, не сумели.

При той, первой атаке, как сообщалось в СМИ, сразу
несколько российских самолётов были повреждены на
своих штатных стоянках. В Дягилево к тому же уничто-
жен бензовоз, убиты трое военнослужащих.

Но на этом несчастья в тех краях не окончились. В
ночь на 26 декабря над авиабазой «Энгельс-2» снова по-
явился вражеский беспилотник. Он, как утверждают в
МО РФ, был сбит силами ПВО. Однако проделано это
было таким странным образом, что на аэродроме снова
погибли три человека. А в Киеве утверждают, что заодно
был уничтожен и пункт управления полётами.

В общем, стало понятным, что, наверное, проблему
ПВО важнейших для безопасности страны авиабаз кто-
то в Москве решал. Но делал это крайне несерьёзно и
даже халатно. Практически наверняка рассчитывая, что
уж до Поволжья и Рязани украинцы точно не доберутся.
А вот поди ж ты – добрались! Таким образом, в очеред-
ной раз противник застал врасплох.

Между тем тревожные звоночки по этому поводу зве-
нели ещё и в октябре 2022-го. Правда, не столь далеко
от российско-украинской границы как Энгельс и Рязань,
но всё же…

С той стороны дважды, 7 и 12 октября, пытались ата-
ковать аэродром Шайковка в Калужской области, на кото-
ром стоит 52-й гвардейский тяжёлый бомбардировочный
авиационный полк. Как и тот, что в Дягилево, вооружённый
мощнейшими самолётами Ту-22М3.

В те дни никто в Шайковке, к счастью, не погиб и
ничего не было разбито. Вероятно поэтому в ночь на 6
февраля 2023 года по расположению 52-го гвардей-
ского авиаполка ВСУ попытались врезать ещё одним
ударным дроном. У противника снова ничего не вышло.
Аппарат на конечном участке траектории летел столь
низко, что, как утверждают, задел верхушки деревьев и
взорвался ещё на подлёте к аэродрому.

И всё же отметим главное в контексте нашего сего-
дняшнего разговора: Калуга вообще не граничит с
Украиной. Чтобы с Украины долететь до областного
центра, от которого до Москвы по прямой всего 162 ки-
лометра, надо вначале пройти воздушное пространство
Смоленской или Брянской областей. Противник проде-
лал это с видимой лёгкостью. Что, собственно, и заста-
вило военное руководство РФ коллективно вытащить
головы из песка и признать: всё зашло так далеко, что
прямая угроза воздушного нападения со стороны
Украины сегодня нависла и над самой Москвой. И с этим
надо срочно что-то делать.

Так, без сомнения, и возникла идея срочно прита-
щить откуда-то издалека в столицу дивизионы «Триум-
фов» и расставить по крышам «Панцири-С1». Каковы

могут быть задачи их расчётов? Понятно, что с воздуха
Москва сегодня защищена как никакой иной город мира.
Потому что с советских времён система её ПВО строилась
и продолжает строиться в расчёте на отражение одновре-
менного удара сразу тысяч американских высокоточных
ракет типа «Томагавк». 

Первыми врага на дальних подступах к столице, случись
такое, должны встречать лётчики 790-го истребительного
авиационного полка на 24 истребителях-перехватчиках
МиГ-31БСМ и МиГ-31БМ с аэродрома Хотилово (возле го-
рода Бологое, Тверская область). Им в помощь – самолёты
дальнего радиолокационного обнаружения и управления
А-50 или А-50У из подмосковного Клина и истребители Су-
30СМ 31-го истребительного авиационного полка (аэро-
дром Миллерово, Ростовская область).

Как намерена отражать массированное вторжение
противника вся эта армада, в своё время мне рассказы-
вал заслуженный лётчик-испытатель РФ Герой России
Роман Таскаев: «В советское время я на МиГ-31 участво-
вал в учениях над Северным Ледовитым океаном. Вме-
сте со мной был ещё истребитель Су-27 и самолёт
дальнего радиолокационного дозора А-50. Противника
обозначал стратегический бомбардировщик Ту-95, ле-
тевший со стороны полюса. А-50 давал мне целеуказа-
ние. Я на максимальной скорости совершал бросок на
перехват. А тех, кого не сбивал я, добивал Су-27. По-
этому не нужно противопоставлять один тип истребите-
лей другому. У каждого своя задача».

Задачу воздушного перехвата на дальних подступах
к Москве должны облегчить уникальные боевые харак-
теристики наших МиГ-31. Воздушные цели каждый
такой самолёт умеет поражать на дальности до 300 ки-
лометров. Бортовой радиолокационный комплекс МиГ-
31БМ способен одновременно сопровождать до десяти
воздушных целей, шесть из которых можно тут же об-
стрелять ракетами Р-33С или Р-37. А всего лишь чет-
вёрка этих бесподобных истребителей-перехватчиков
надёжно защитит от средств воздушного нападения по-
лосу шириной 800 900 километров по фронту.

Впрочем – это только первый рубеж обороны. Вто-
рой рубеж составляют ЗРС С-400. Что, для надёжности
взаимно перекрывая зоны поражения друг друга, доста-
точно тесно расставлены по знаменитой «бетонке», что
в СССР проложена примерно километрах в 20 30 вокруг
столицы.

Если взглянуть в целом – вроде бы муха не пролетит.
Однако почему ничего у нас с этим делом не получилось во
время недавних нападений украинских дронов на Энгельс
и Дягилево? Прежде всего потому, что маршруты полёта
ударных БПЛА организаторами всех перечисленных опе-
раций с помощью американской военно-технической и
космической разведок были благоразумно проложены в
обход зоны ответственности системы ПВО Москвы.

Во-вторых, речь шла всё же не о массированных на-
лётах. А по поводу единичных целей поднимать хотя бы
эскадрилью МиГ-31 с Хотилово и А-50 из Клина решили,
видимо: «Много чести!». Не исключено – слишком само-
уверенно так решили. Но чего военные опасаются те-

перь, затащив дополнительные С-400 и «Панцири» едва
ли не в центр собственной столицы?

Складывается впечатление, что у российских генера-
лов появились надёжные сведения, будто Киев гото-
вится к новым ударам едва ли не по Кремлю. А поскольку
эти удары в любом случае снова не обещают быть мас-
сированными (ВСУ просто нечем таковые наносить!)
поднимать в воздух всё что возможно и палить из всех
ПВОшных стволов на подступах к Москве нам не при-
дётся.

Впрочем, в этом-то, не исключено, и кроется главная
опасность. Одиночные ударные БПЛА, если они будут
украинцами запускаться изо дня в день и один за дру-
гим, однажды могут и прорваться туда, куда направ-
лены. Даже и к Кремлю. Или зданию Генштаба на Арбате.

Вы только попытайтесь вообразить, какой неслыхан-
ный пропагандистский трам-тарарам в таком случае
поднимет Киев! Да и не только он один. А ведь, как гово-
рил незабвенный Остап Ибрагимович в «Золотом телё-
нке», «полное спокойствие может дать только страховой
полис». Поэтому – да, лучше подстраховаться ещё хоть
чем-то. Ещё лучше – самыми современными сред-
ствами ПВО, на сегодня придуманными человечеством.

Тут, правда, у некоторых особо встревоженных возни-
кает деликатный вопросец: «А что если в один не самый
прекрасный день во время отражения налёта наши же
собственные зенитные ракеты от Петровско-Разумовской
или Сокольников станут падать прямо на московские
крыши? Как, скажем, 26 февраля 2022 года украинская зе-
нитная ракета с комплекса С-300 рухнула на Киев?».

Что тут сказать? Наверное, теоретически и такое воз-
можно. Чудовищных бед вроде бы при подобном разви-
тии событий могла бы натворить двухтонная
твердотопливная ракета 48Н6 от ЗРС С-400. Но её мак-
симальная дальность поражения воздушных целей до-
стигает 380 километров. Поэтому если такая и
стартовала бы когда-нибудь с территории города – то
только далеко в сторону от него. Пытаться таким ору-
жием поразить противника, который уже проносится над
московскими крышами, – это из области фантастики. Да
и ни к чему. Для этого придумано другое оружие.

Чтобы всё-таки добивать отдельные средства воз-
душного нападения, коли они как-то сумеют прорваться,
по московским крышам и расставлены четыре «Пан-
циря». Их ракеты 57Э6Е весьма скромных размеров и
веса. Дальность стрельбы – до 20 километров. Поэтому
и вес каждой всего 74,5 килограмма (вес боевой части
– 20 килограммов).

Тоже, конечно, было бы несладко принять её на собст-
венном чердаке или в окне. Но согласитесь – это всё же
лучше, чем реальный боевой беспилотник с полным бое-
зарядом, если такой, упаси бог, свалится вам на голову.

К примеру, вес каждого украинского ударного БПЛА,
созданного на основе советского ещё беспилотного раз-
ведывательного аппарата Ту-141 «Стриж» (как раз такими
и были атакованы и Энгельс, и Дягилево, и Шайковка) 5,4
тонны. Размах крыльев почти 4 метра. Длина 14,3 метра.
Такой от любой многоэтажки оставит «мокрое место».

Поэтому – только бить! Чем угодно, откуда угодно, но
– бить! И лучше подальше от Москвы. Да и от любых
целей на территории России. А потоптанные поля «Ти-
мирязевки» мы потом восстановим. И порубленные де-
ревья в Национальном парке «Лосиный остров» посадим
тоже после нашей победы.

Из досье «Свободной Прессы». Как сообщает еже-
недельник «Звезда», зенитно-ракетные комплексы
AN/TWQ-1 «Avenger» установлены на некоторых зданиях
вокруг Белого дома в Вашингтоне. Шестиствольные зе-
нитные артустановки M167 VADS несут службу на кры-
шах домов в Сеуле. А в Лондоне во время Олимпийских
игр было развёрнуто сразу четыре комплекса «Rapier-
2000». Рядом на всякий случай занимали позиции и опе-
раторы переносных ЗРК «Starstreak».

И ещё. Почему-то считается, что ближайший к Москве
украинский город – Харьков. До которого от нашей сто-
лицы лишь семь сотен километров. Но на самом деле куда
ближе к столице России Шостка Сумской области. Между
ними по прямой всего 510 километров.

äéÉÑÄ áÄäéçóàíëü íé, 
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Не путать с вопросом: «чем»

Вроде бы относительно недавно, в разнообразных опросах на тему
«Как скоро, по вашему мнению, завершится специальная военная опе-
рация России на Украине» в ответах преобладающе фигурировало:
«через несколько недель», «спустя три месяца», «до конца 2022 года».
Это здесь, в России.

Там, в широком смысле указательного наречия – на Украине, в Ев-
ропах или Америках, сперва побаивались, что достаточно быстро (72
часа давал на взятие Киева главарь Объединённого комитета началь-
ников штабов США генерал Марк Милли). Затем какое-то время супо-
статы с прогнозами осторожничали, после распоясались, мол,
«Украина победит».

Однако контуры той победы весьма и весьма расплывчаты: то ли
всё вернётся к тому, с чего началось 24 февраля, то ли вместе со всем
Донбассом, то ли к «границам 1991 года». Раз уж помянули в данном
контексте Крым, необходимо отметить, что уподобление полуострова
в 26,945 тыс. кмІ остальной Украине в 576,604 тыс. кмІ ошибочное в
обе стороны. Поэтому в 2014 году в Крыму победила воля населения.

Опуская военную составляющую (это предмет для отдельного об-
суждения с учётом всех прежних, а не выборочно-оптимистичных, во-
енных кампаний) по-настоящему перевернуть Крым, то есть в
значении обратного возврата, удастся лишь тернистым путём переза-
селения, что Украине в обозримом будущем не потянуть ни экономи-
чески, ни политически – издержки окажутся слишком высоки.
«Дерусификация» Крыма в практическом исполнении выглядит так же,
как и «денацификация» всей Украины.

В России в «разгром России» не верят и правильно, если подразуме-
вать под оным не отдельные военные неудачи, а капитуляцию, пусть и
«небезоговорочную». Дело даже не в «ядерном оружии», а в невозмож-
ности полноценного диктата (с трибуналами, репарациями и денуклеа-
ризациями) без установления контроля хотя бы над частью РФ. Прямой
захват – это вряд ли (слишком дорого и глупо в XXI веке), проще рассчи-
тывать на «почётную сдачу при переговорах», без экстремальности.

Но тогда (при «почётной сдаче») политические последствия в РФ
могут «не покрыть» конкретной выгоды подписантов и стать фаталь-
ными для российских властных элит. Нужно более чем веское обосно-
вание. В общем, без убедительных козырей садиться за «стол
переговоров» никто не собирается.

И установилось небывалое единодушие по поводу сроков – и здесь,
и там (смотри заголовок, который намеренно без знака вопроса).
«Спецоперация может быть надолго», – завил президент РФ. «Мы ста-
нем помогать Украине столько, сколько понадобится», – пообещал
президент США, и вряд ли подобная фраза ему потребовалась бы,
если б не думал, что «затянется».

Глава еврокомиссии на «когда» от прямого ответа уклоняется (ино-
гда лучше промолчать), зато президент Франции не сдерживается,
дескать, и хотелось бы поскорее, да причин для оптимизма (читай –
окончания СВО) совсем не просматривается.

Во всяко-разных всевозможных экспертных оценках тоже более-
менее консенсус. Вот, например, американский Майкл Кофман, центр
военно-морского анализа (CNA), имевший опыт сотрудничества с ВС
РФ: «Конфликт закончится через несколько лет». Или Эмили Хардинг,
центр стратегических и международных исследований (CSIS): «Всё
очень надолго!». Совсем уж фатален Лучио Караччоло, редактор италь-
янского издания о геополитике «Limes»: «Бесконечно, с длительными
паузами на прекращение огня».

Сравним теперь взгляды иноземных «кабинетных червей» с при-
цельным взором, кого бы вы думали? Ну естественно, откровенного
Евгения Пригожина. Ещё раз акцентировано напоминаю – речь только
и сугубо о сроках. «Если идти до Днепра, то года на три. Если надо за-
крыть ДНР и ЛНР, то хотя бы годика полтора-два надо поработать», –
полагает хорошо информированный бизнесмен.

Как обычно, широко представлены мнения, считающиеся марги-
нальными. Среди них случаются и оптимистично-забавные, вроде аст-
рологических пророчеств (назывались уже почти все месяцы
«окончания»). Вплоть до специалистов «предскажу не глядя» – а вдруг
попадёт и прослывёт самым-самым? Не сомневаются лишь убеждён-
ные патриоты с обеих сторон («одинарод» же!): «до победы».

Но вряд ли смогут предметно перечислить составляющие этой по-
беды – в квадратных километрах или экономических затратах/при-
обретениях, не говоря уж про количество жизней. Следовательно, им
грезится финал (каждому – свой), как бы не грозил календарь. По-
этому, «по срокам» интересоваться у них бесполезно.

Тем не менее, исходя из вышесказанного, вывод всё же напраши-
вается: когда закончится начатое 24 февраля прошлого года? По всей
видимости – не в этом году. Для авторитетности понимания цитата
Лаврова: «Мы всё равно отстоим свою правду, но как дальше жить, я
пока себе не представляю».

Михаил СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК

Всемирный саммит правительств (WGS)
2023 года прошёл в Объединённых Араб-
ских Эмиратах в Дубае с 13 по 15 февраля

под лозунгом «Формирование правительств бу-
дущего». Как писали организаторы, он «собрал
со всего мира лидеров мнений, экспертов и лиц,
принимающих решения, чтобы внести вклад в
разработку инструментов политики и моделей,
которые необходимы для формирования буду-
щих правительств». Понятное дело, что Россия в
этом шабаше не участвовала, однако в кулуарах
встречи наблюдались наши олигархи, на время
СВО вовремя передислоцировавшиеся в ОАЭ.
Судя по основной задаче, саммит стал продол-
жением школы мировых лидеров ВЭФ в Давосе,
и именно поэтому его президент Клаус Шваб за-
давал основные темы.

На первый взгляд, прошедшая «возлеправи-
тельственная» встреча кажется очень впечат-
ляющей. Со слов организаторов, она включала
более 300 сессий, на которых выступило около
200 лидеров мнений, было представлено чуть
больше 20-ти докладов, состоялось свыше 80
дискуссий «высокого уровня». В Дубай при-
ехали представители 80 международных орга-
низаций и больше 280 правительственных
делегаций разных стран – и это при условии,
что в ООН входит всего 193 государства, а с не-
зависимыми и непризнанными территориями
их во всём мире всего 251. Только это сразу го-
ворит о сложностях у организаторов с матема-
тикой и логикой.

14 февраля президент ВЭФ Клаус Шваб вы-
ступил на WGS с программной речью. Он особо
подчеркнул настоятельную необходимость раз-
работки новых механизмов, укрепляющих меж-
дународное сотрудничество в современном
«многосильном» / multipower мире. Это новый
термин, который маскирует ведущую роль
транснациональных корпораций в Новом дивном
мире глобалистов.

Шваб отдельно подчеркнул необходимость
согласованных усилий в свете гуманитарного
кризиса, «свидетелем которого является мир»,
для осуществления структурных преобразова-
ний в стратегических секторах, включая эконо-
мику, технологии и политику. При этом роль
правительств достаточно проста: они должны
сегрегировать народонаселение на «служебных
людей», обслуживающих корпорации, и тех, кто
останется как генофонд. И те и другие не смогут
обладать собственностью, а новые правитель-
ства будут с помощью силовиков их «дисципли-
нировать».

Президент ВЭФ похвалил WGS за «её роль в
подготовке к будущему», и в том, чтобы идти в
ногу с новыми техническими разработками в
мире, где преобладают быстрые изменения.
«Несколько недель назад во время конференции
в Давосе мы обсудили нашу способность адап-
тироваться к этим глобальным вызовам в свете
различных кризисов, которые требуют новых
механизмов и инновационных методов, они по-
могут нам достичь лучшего будущего и служить

чаяниям человечества». Он заявил, что техноло-
гическая трансформация <читай – повальная
цифровизация> и Четвёртая промышленная ре-
волюция окажут влияние на мир на долгие годы.
«Правительства разных стран мира должны иг-
рать ведущую роль, чтобы идти в ногу с измене-
ниями», – сказал Шваб. Таким образом,
легализуется ситуация, когда глобальные корпо-
рации и спонсируемые ими фонды разрабаты-
вают стратегию развития общества, а
правительства их реализуют в части их касаю-
щейся. Это выработка новых «нужных» законов и
контроль за их исполнением, полная цифрови-
зация всех областей жизни и создание тоталь-
ной системы контроля за гражданами, не
занятыми в обслуживании корпораций, которые
являются неким «резервом» для них на фоне
массовой депопуляции.

Что касается структурных преобразований,
которые должны произойти в различных жиз-
ненно важных секторах экономики, Шваб со-
общил, что к 2050 году около 10 миллиардов
человек будут нуждаться в энергии. Цифра очень
странная, так как по планам того же Билла
Гейтса, население Земли к этому моменту со-
кратится до порядка 2 млрд человек. Кстати, не-
смотря на разговоры о необходимости
энергетической защищённости, президент ВЭФ
снова подтвердил требование достижения
целей Парижского климатического соглашения
и достижения «нулевых» выбросов углерода. Эта
цель полностью утопична, но именно она меняет

экономический уклад стран «иных миров». Кли-
матическое соглашение разрушает их эконо-
мику, бросая в новое Средневековье.

Шваб указал на происходящие в мире поли-
тические изменения, которые превращают
земной шар из однополярного мира в «много-
сильный». «Они требуют от нас укрепления со-
трудничества и усиления координации на
уровне правительств, стран и институтов раз-
вития для универсализации рамок междуна-
родного сотрудничества, что, в свою очередь,
всесторонне отражается на путях развития», –
подчеркнул он.

Важно, что Клаус Шваб перечислил основные
технологические направления, которые станут
основой Четвёртой промышленной революции:
«Несколько лет назад мы считали некоторые тех-
нологии научной фантастикой, от которой далеко
до внедрения, но сегодня стало реальностью,
что мы живём благодаря искусственному интел-
лекту, новым космическим технологиям и про-
мышленной биологии, что предвещает грядущие
серьёзные изменения в течение следующих 10
лет и требует от правительств амбициозности в
своих решениях». Таким образом, технологиче-
ские преобразования должны быть завершены к
пресловутому 2035 году, на который, по некото-
рым данным, глобалистами «назначен» новый
потоп.

Именно президент ВЭФ определил для WGS
шесть основных тем для интерактивного обсуж-
дения:

- «Ускорение развития и управления».
- «Будущее общества и здравоохранение».
- «Исследование границ».
- «Управление экономической устойчи-

востью и взаимосвязями».
- «Глобальный дизайн и устойчивость го-

родов».
- «Приоритеты обучения и работа».
Через реализацию этих программ на уровне

правительств будет зависеть создание Нового
дивного мира к указанному выше сроку. Таким
образом, у мыслящих людей появляются ориен-
тиры, чего следует ожидать от глобалистов, и с
чем им предстоит бороться.

Дополнение. Проведение форума в ОАЭ
говорит о высокой включённости в процесс
Четвёртой промышленной революции монар-
хий Аравийского полуострова. В частности, ми-
нистр по делам кабинета эмиратов и
председатель WGS Мохаммад бен Абдулла
Аль-Гергави подтвердил, что саммит отражает
«мудрое видение президента его высочества
шейха Мохаммеда бен Заида Аль Нахайяна и
вице-президента, премьер-министра и прави-
теля Дубая его высочества шейха Мохаммеда
бен Рашида Аль-Мактума». Хотя Восток – дело
тонкое, так что игра вокруг задач глобалистов
будет продолжаться.

Дмитрий СВЕТИН
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Уже несколько месяцев Запад го-
товится к тому, чтобы конфиско-
вать замороженные российские

активы, в первую очередь валютные
резервы РФ на сумму примерно в 300
млрд долл. Летом прошлого года
целый ряд западных стран стал выска-
зываться в пользу того, чтобы валют-
ные резервы Российской Федерации
были конфискованы, а полученные
средства направлены на помощь
Украине. Стали готовить юридическую
базу под такую экспроприацию и пла-
нировали в начале 2023 года провести
первые конфискации. Больше поло-
вины всех замороженных валютных ре-
зервов пришлось на Европу (Велико-
британия, Франция, Германия, другие
страны ЕС), остальное – на США, Ка-
наду, Австралию, Японию.

В декабре 2022 года неожиданно
выяснилось, что Запад «потерял»
значительную часть ранее заморо-
женных российских валютных резер-
вов. Финансовый эксперт Чарльз
Личфилд из Atlantic Council в интер-
вью эстонским СМИ выдал страшную
тайну: США и их европейские со-
юзники не могут найти как минимум
две трети российских активов, т.е.

около 200 млрд долл. «Они не знают,
где именно они [замороженные
средства] находятся», – отметил фи-
нансист.

Я предлагал несколько версий
этой странной истории. Например,
утечка информации была сделана для
того, чтобы прикрыть договорняк, в
результате которого Москве были
тихой сапой возвращены 200 милли-
ардов. Ещё одна версия: Запад про-
вёл конфискацию российских
валютных резервов в нарушение
своих законов и международного
права и прикрыл эту историю леген-
дой о том, что он «потерял» деньги.
Наконец, приятная для РФ версия:
Москва сумела в последний момент
вывести свои валютные резервы из-
под удара.

Прошло некоторое время, и опять
стали говорить, что валютные ре-
зервы России на сумму в 300 млрд
долл. находятся под заморозкой. Все
сделали вид, что не было никакого за-
явления насчёт пропажи 200 миллиар-
дов. Но вот 9 февраля Блумберг
опубликовал статью «Евросоюз при-
звал банки сообщать о размерах за-
мороженных российских активов». В

статье говорится: «Юридическая
служба ЕС заявила, что законы блока
позволят ему инвестировать заморо-
женные активы и использовать выру-
ченные средства для помощи Киеву,
но чиновники должны сначала разо-
браться с масштабами активов цент-
робанка и других государственных
активов [Российской Федерации], на-
ходящихся под санкциями».

На данный момент, сообщает
Блумберг, странам ЕС известно о за-
мороженных активах российского
центрального банка лишь на сумму
около 33,8 млрд евро (36,4 млрд дол-
ларов). Стало быть, где-то должны на-
ходиться ещё около 258 миллиардов
долларов. Брюссель ведёт поиски
этих недостающих активов, но без
особых успехов. Сообщается, что Ев-
рокомиссия уже обратилась к евро-
пейским банкам с призывом
предоставить информацию об имею-
щихся российских активах.

Возникает детский вопрос: как
Запад мог заморозить активы Банка
России на сумму в 300 млрд долл.,
если он не знает, где находится 85%
указанной суммы? Мне кажется, все
100% первоначально анонсированной

суммы находятся под заморозкой, и
власти ЕС прекрасно знают, где они. В
Европе и во всём западном мире в XXI
веке уже нет никакой банковской
тайны.

Наиболее правдоподобной вер-
сией происходящего является сле-
дующая. Между властями ЕС и
европейскими банками достигнут до-
говорняк, согласно которому находя-
щиеся в этих банках российские
валютные резервы не будут подвер-
гаться конфискации. Европе жалко
стало расставаться с большими день-
гами, которые могут уйти Украине, а
скорее Соединённым Штатам (в
оплату военных поставок Киеву).
Лучше подвергнуть эти активы бес-
срочной заморозке. Ведь активы при-
носят доход. Для банков иметь
безотзывные депозиты – голубая
мечта. Может быть, европейские
банки и власти ЕС договорились о
разделе прибыли. Какая-то прибыль
уже набежала, поскольку с момента
заморозки прошёл почти год. Нельзя
сбрасывать со счетов и такое обстоя-
тельство: несмотря на желание неко-
торых еврочиновников добиться
конфискации российских активов, в
ряде стран ЕС в последнее время уси-
лилась оппозиция такой мере. Оппо-
ненты опасаются эффекта бумеранга
от экспроприации, и вариант бессроч-
ной заморозки выглядит предпочти-
тельным.

Россия не первая страна, валют-
ные резервы которой подверглись за-
морозке. Вашингтон со своими
союзниками замораживал валютные
резервы Ирана, Ливии, Казахстана.
По оценкам Института международ-
ных финансов, на протяжении многих
лет на иранских зарубежных счетах в
замороженном состоянии находилось
92 млрд долл. Кстати, полной размо-
розки иранских активов не произошло
по сей день. Замороженные активы
Ливии, размещённые в западных бан-
ках, согласно СМИ, на 2017 год со-
ставляли 67 млрд долл. Под
заморозкой они находились с 2011
года. Можно прикинуть, что суммы до-
ходов за это время составили многие
миллиарды долларов.

У Казахстана в 2017 году была
проведена заморозка валютных ре-
зервов на 22 млрд долл. Разморозки
Астана добилась только ценой серь-
ёзных уступок Вашингтону. Сейчас
Запад может приберегать заморо-
женные российские активы как ко-
зырную карту, в случае если придётся
проводить переговоры с Москвой.
Скажем, Запад может добиваться
«похабного мира» на Украине в обмен
на разморозку замороженных рос-
сийских активов.

Заморозка российских активов –
доходное дело. Приведём свежий
факт, касающийся Euroclear, крупной
европейской компании по операциям

с ценными бумагами в ЕС, которая
оказывала клиринговые услуги Мос-
ковской бирже. Компания в середине
прошлого года прекратила операции
с Национальным расчётным депози-
тарием РФ (НРД) Московской биржи и
заблокировала счета НРД. Это ли-
шило россиян доступа к их активам в
Euroclear и очень улучшило финансо-
вое положение европейской клирин-
говой компании.

8 февраля компания обнародовала
свой отчёт о прибылях и убытках за
2022 год. Из него следует: Euroclear
получила рекордно высокую прибыль
в размере 1,2 млрд евро (1,3 млрд
долларов). Это на 162% больше, чем в
предыдущем году. Примерно поло-
вина этих доходов была получена от
операций с замороженными россий-
скими активами.

Европа склоняется к тому, что
конфискация российских активов в
пользу Украины – эффектный, но
бессмысленный для Старого Света
шаг. Бессрочная заморозка активов
куда больше соответствует коммер-
ческим интересам Европы. Поэтому
Европа и «потеряла» значительную
часть ранее замороженных россий-
ских активов. Европейцы не хотят де-
литься своей добычей с Украиной и
стоящими за ней Соединёнными
Штатами.

В.Ю. КАТАСОНОВ
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ГОРОД ЭЛЕКТРОННОГО ДЬЯВОЛА
ОТ СОБЯНИНА СС И КО

УДОСТОИЛСЯ ПОХВАЛЫ
ПРЕЗИДЕНТА

Недавно президент РФ встретился с мэром
Москвы, чтобы дать высокую оценку деятель-
ности Собянина и Ко за «активное развитие го-
рода». Владимир Путин надеется, что
«столичный градоначальник с командой его
продолжат». Если попытаться разобраться, что
же именно так хвалил президент и что перед
ним выставлял как уникальные прорывы Собя-
нин, мы увидим, что речь идёт о многоаспект-
ном превращении столицы в трансгуманисти-
ческий электронный концлагерь. Причём в
такой концлагерь, где нет места ничему нацио-
нальному и суверенному, потому что строится
он строго по глобальным лекалам и методич-
кам. Всё это изложено в дорожной карте про-
екта «Умный город-2030» на сайте мэра
Москвы, которая неоднократно анализирова-
лась думающими людьми. В ней открыто про-
писано, к какому будущему мы движемся – и
увы, для властвующей ныне элиты этот путь
считается эталонным. Напомним читателям
вехи этой концепции, до реализации которой
столичным технократам осталось всего семь
лет. Это очень важно, потому что биометриче-
ским контролем и машинным управлением «ин-
новации» утопистов не ограничиваются.

«Президент России Владимир Путин в ходе
встречи с мэром Москвы Сергеем Собянин вы-
разил надежду, что столичный градоначальник
и его команда продолжат активное развитие
города.

Также президент отметил активное разви-
тие в Москве систем здравоохранения, обра-
зования и городской среды в целом, за что он
поблагодарил Собянина и его команду», – со-
общают СМИ.

«Надеюсь, что в таком темпе и с таким каче-
ством работа будет продолжена и в ближайшее
время», – сказал Путин.

Собянин с готовностью заявил о намерении
продолжить эту работу. Особенно активно он
нахваливал президенту систему биометриче-
ской слежки, уже работающую в Москве на пол-
ную катушку. По его словам, «благодаря ей «в
метро и в городе было задержано 7713 чело-
век, находящихся в федеральном розыске».
Мы бы добавили к этому, что система также ис-
пользуется для поимки судебными приставами
должников, а также для ловли не торопящихся
пойти на мобилизацию согласно полученной
повестке. В будущем камеры будут работать и
на выявление «нежелательных» эмоций и дей-
ствий абсолютно всех граждан – ИИ получит
полномочия профилактировать и пресекать по-
тенциальные правонарушения. То есть под по-
дозрением будет абсолютно каждый. Будут и
наказания за нелояльность, о чём чуть ниже.

«…должен заверить вас, Владимир Влади-
мирович, что мы продолжим все эти про-
граммы, это только часть из них. Город должен
развиваться комплексно, качественно и дина-
мично», – заключил Собянин.

Конечно, биометрическая слежка – только
часть масштабного проекта социнженерии под
названием «Умный город-2030». На самом
деле и сам человек, и его поведение – всё
должно измениться по планам команды оциф-
ровщиков. Нормативная база для этих дел на-
чала создаваться ещё в 2011 г. – см.
Постановление Правительства Москвы от
09.08.2011 г. №349 «Об утверждении Госпро-
граммы г. Москвы «Умный город»», которое с
того времени неоднократно дополнялось и
расширялось. Чтобы лучше понять, куда ведёт
москвичей и всю страну нахваливаемый вла-
стями Собянин, изучим подробнее презента-
цию проекта «УГ-2030» с сайта mos.ru.

Итак, Собянин и Ко строят город будущего
согласно взглядам Рэя Курцвейла и прочих анг-
лосаксонских трансгуманистов. Никаких отече-
ственных идей и концепций тут нет. Да они и не
нужны, потому что все трансформеры – «граж-

дане мира», национальные культуры и сувере-
нитеты – их главная помеха на сегодня.

Тут сразу открывается взгляд на их идеаль-
ный мир – «цифровой учитель» в виде того же
ИИ (живые учителя – в утиль), «учёба» в вир-
туальной реальности, повсеместное исполь-
зование нейроинтерфейсов (то есть
вживление в мозг и другие части тела чипов и
датчиков) и конвергенция биологического
тела и машины – всё строго по известной
швабовской повестке. Расписали её архитек-
торы «УГ-2030» совершенно бескомпро-
миссно. 

Позволим себе просто процитировать неко-
торые моменты: 

«…нейроинтерфейсы (обмен информацией
между мозгом человека и электронным
устройством) будут широко применяться в
сфере здравоохранения, транспорта, в про-
мышленности»;

«основная задача (Умного города-2030) – в
развитии человеческого капитала. Персональ-
ный подход к оказанию медицинской помощи
гражданам будет основан на анализе данных с
носимых устройств пациентов… биометриче-
ских и генетических параметров, которые
будут обрабатываться с применением ИИ, …
общедоступная образовательная среда будет
включать в себя дистанционные программы и
индивидуальные траектории обучения…»;

«К 2030 годe Москва должна стать горо-
дом, где принятие решений происходит на ос-
нове автоматической обработки и анализа
накопленных Больших данных (data driven city
– они умеют только переводить с англ. – 
«Катюша»)…

…всё взаимодействие граждан, бизнеса и
города будет осуществляться в электронной
форме…

…оказание государственных услуг для
граждан и бизнеса будет осуществляться в
цифровом виде на основе технологии смарт-
контрактов (вы ещё не заключили «умный конт-
ракт» с ИИ «государства»? – «Катюша»)…»;

«Безопасное (!!!) объединение всех (!!!)
данных гражданина на одной платформе… поз-
волит автоматизировать и персонализировать
все услуги, предоставляемые гражданину»;

«…поэтапная адаптация населения к новой
цифровой реальности, …формирование пси-
хоэмоционального восприятия новых цифро-
вых реальностей жизни в городе»;

«формирование государственных про-
грамм будет проходить в автоматическом ре-
жиме…»;

««электронное гражданство» включает в
себя сбор и хранение биометрических данных
резидентов/граждан…»;

«…отслеживать в режиме реального вре-
мени нарушения законодательства и списы-
вать со счёта субъекта штраф, используя
данные с датчиков и систем фото– и видеофик-
сации… ограничивать гражданина в использо-
вании городских благ и устанавливать запреты,
…классифицировать субъекты и объекты конт-
роля – чем выше опасность субъекта, тем выше
штраф…»;

«предсказание как поведения отдельных
лиц, так и наступления заданных событий…»;

«генетические паспорта москвичей… с ин-
дивидуальными проблемными дефектами, ко-
торые будут служить источниками данных для
анализа…»;

«круглосуточный мониторинг здоровья
москвичей посредством носимых беспровод-
ных устройств (а кто откажется – отрубим кис-
лород? – «Катюша»)…»;

«…вживлённые в организм медицинские
цифровые устройства… На основе данных об
образе жизни и здоровье москвичей, получен-

ных от датчиков, страховые компании будут вы-
числять размер страховых выплат...»;

«для лечения когнитивных и иных рас-
стройств будут применяться нанороботы –
устройства размером с клетку крови, функцио-
нирующие внутри человека (не лояльны к
новой нормальности? Извольте запустить в
своё тело наноробота, чтобы он вылечил ваше
«расстройство». – «Катюша»)…»;

«неотъемлемой частью медицины будущего
станут генная терапия и редактирование ге-
нома…»;

«биометрические технологии… станут рас-
пространённой альтернативой традиционным
инструментам оплаты…»;

«В 2030 году 100% территории Москвы будет
покрыто сетями беспроводной связи 5G…».

На этом, пожалуй, остановимся. Если кто-то
ещё не читал повесть советского фантаста Се-
мёна Слепынина «Звёздные берега» – очень
рекомендуем. Там есть глава под названием
«Город электронного дьявола». Главный герой,
совершив путешествие во времени, оказался в
городе, управляемым программными алгорит-
мами. Там всё автоматизировано, нет никакого
творчества и свободы мысли (людям уже во-
обще не нужно думать – они разучились!), об-
щество поделено на касты, миром правят
невидимые никому Великие Техники (инже-
неры-программисты), хотя на самом деле даже
не они – власть у них уже тайно забрал Абсолют
– тот самый искусственный машинный интел-
лект, который они создали. Это в общих чертах
именно та история, которую нарисовали нам
Собянин и Ко. Точнее, перевели с проектов
ВЭФ, World Bank и концепций smart cities своих
«уважаемых партнёров». Кстати, переводчики
данного концепта на русский язык Артём Ермо-
лаев (экс-глава ДИТ Москвы) и Андрей Белозё-
ров в 2019 г. основали АНО «Умные города»,
чтобы масштабировать и продать свой проект
пошире.

Теперь, когда будущее показано гражданам
России лицом (тем из них, кто хочет реально
осознать, что же с нами делают), каждый может
сам ответить себе на вопрос: а оно нам надо?

«ПРИЁМ» ВРАЧА ПО СКАЙПУ
В Москве состоялась важная пресс-конфе-

ренция «Международная дискриминация. Как
отстоять интересы России в ВОЗ и МОК?» с
участием просемейного члена экспертного со-
вета Комитета Госдумы по вопросам семьи
Элиной Жгутовой и доктора медицинских наук
Владислава Шафалинова. Эксперты честно
рассказали о текущих взаимоотношениях Рос-
сии с Всемирной организацией здравоохране-
ния, о том, что нас ждёт вскоре, если наш
подчинённый статус членства в этой структуре
не исчезнет. Радует, что всё больше представи-
телей власти начинают понимать проблематику
– выступления Жгутовой и Шафалинова под-
держал член Комитета Госдумы по физкультуры
и спорту Роман Терюшков. При этом одна из
«инноваций» Всемирного экономического фо-
рума и ВОЗ в виде телемедицины уже начинает
внедряться через нормативные акты прави-
тельства РФ – в рамках экспериментальных
правовых режимов хотят разрешить пока из-
бранным частным клиникам «осматривать» па-
циентов через интернет и тут же выписывать
людям лекарства. Нет, это не шутка – это у них
называется весьма прогрессивной телемеди-
циной и продвигается на уровне всех надна-
циональных структур.

«На финансирование деятельности ВОЗ
Россия недавно выделила около 50 млн долла-
ров. В ходе 72-й сессии Европейского регио-
нального комитета ВОЗ был опубликован отчёт
об осуществлении антироссийской резолю-

ции, в соответствии с которым международные
сотрудники ВОЗ были оперативно вывезены из
офиса ВОЗ в Москве, совещания с ними были
приостановлены. 

Европейское бюро ВОЗ, минуя наш парла-
мент, проводит свои проекты модульных зако-
нов, в том числе применяя те редакции
документов, которые были отвергнуты нашими
законодателями, используя механизмы Меж-
парламентской ассамблеи СНГ. Буквально в
ноябре 2022 г. по инициативе ВОЗ на площадке
МПА СНГ рассматривался модульный закон по
продвижению телемедицины, направленный,
по сути, на замену телемедициной традицион-
ной системы здравоохранения 

Всё это ставит вопрос о целесообразности
дальнейшего сотрудничества и финансирова-
ния Россией ВОЗ, имеет смысл обсудить его
на площадке Госдумы – с привлечением неза-
висимых экспертов, общественников и пред-
ставителей власти», – отметила в ходе
выступления Элина Жгутова.

С учётом многих и многих фактов разруши-
тельной деятельности ВОЗ мы имеем полное
право включить её в список нежелательных ор-
ганизаций, ранее составить список таких кон-
тор предложили в МИД. Но пока воз и ныне там,
а мы сидим в нём – точнее, в ней.

Д.м.н. Владислав Шафалинов указал на
очень сомнительные этические и моральные
аспекты деятельности ВОЗ:

«Находиться в организации, основной эти-
кой которой являются аборты, эвтаназия,
ЛГБТ, ювенальная юстиция и, в конечном
итоге, расчеловечивание, – никакого смысла
нет. Медицинского смысла точно в этом нет.
Наш министр очень хочет обмениваться с ВОЗ
некими штаммами? Это можно делать и в рам-
ках межгосударственных соглашений, для
этого совсем необязательно состоять в ВОЗ.
Многие вопросы – та же легализация эвтана-
зии – лежат не в медицинской, а более всего в
законодательной плоскости».

Затем Элина Жгутова нарисовала объектив-
ные мрачные перспективы для нашей страны в
случае принятия Пандемического соглашения
от ВОЗ в нынешнем варианте:

«На Всемирной ассамблее здравоохране-
ния в мае 2023 г. планируется принятие Панде-
мического соглашения. То, что мы сейчас
зависим от ВОЗ, ещё не так страшно по
сравнению с тем, что нас ждёт. Фактически это
будет означать полную потерю суверенитета
для России, не только медицинскую. Потому
что подразумевается организация санитарных
комитетов ВОЗ в каждой стране, которые будут
раздавать чёткие приказы правительствам
всех государств при борьбе с инфекциями.
Причём принятие данного документа, его рати-
фикация может пройти по пункту 21 Устава
ВОЗ, без обсуждения в Госдуме, без согласо-
вания с Конституцией РФ… То есть, если не
будет оговорок стран-противниц такого рас-
клада, все государства должны будут выпол-
нять Пандемическое соглашение по
умолчанию», – рассказала общественница.

Экспертов на пресс-конференции поддер-
жал депутат Госдумы, член Комитета Госдумы
по физкультуры и спорту Роман Терюшков, от-
метив нецелесообразность сотрудничества и
финансирования нами как враждебной струк-
туры не только ВОЗ, но и унижающего нас на
международной спортивной арене МОК.  

А тем временем указивки ВОЗ и экспери-
ментальные правовые режимы, закон о кото-
рых был очень быстро принят в 2020 г.
начинают проявлять себя в России. В прави-
тельстве хотят разрешить выписывать рецеп-
турные препараты частным клиникам на
основании беседы пациента с врачом по ин-

тернету – тот самый модульный закон о теле-
медицине, одобренный в рамках СНГ, о кото-
ром рассказывала Жгутова, начал воплощаться
в жизнь.

«Российские врачи могут получить право
выписывать рецепты по итогам телеконсульта-
ций. Этот эксперимент планируется распро-
странить на 15 частных сетей клиник.
Соответствующий проект постановления раз-
работало Минэкономразвития. Если практику
признают успешной, через три года её могут
расширить на всю страну, в том числе в рамках
ОМС, рассказал «Известиям» источник, знако-
мый с ходом подготовки документа  Эксперты
отметили половинчатый характер новации:
бизнес просил о праве во время телеконсуль-
таций ставить первичный диагноз, а постанов-
ление правительства разрешает лишь
корректировать лечение, которое ранее было
назначено в ходе очного визита к врачу. 

Сейчас по закону «Об основах охраны здо-
ровья граждан» на онлайн-консультации врач
может говорить о профилактике заболеваний,
анализировать жалобы пациента, оценивать
эффективность лечения и принимать решение
о необходимости очного приёма, но не выпи-
сывать рецепты. Даже корректировать ранее
назначенное лечение во время телеконсульта-
ции может только лечащий врач, который уста-
новил диагноз на очном приёме.

При этом в законе указано, что этот меха-
низм может быть изменён для частных клиник
– участников экспериментального правового
режима (ЭПР). Именно такой режим для 15 ме-
дицинских компаний в Москве, Санкт-Петер-
бурге, Перми и Ижевске (в частности, «Доктор
рядом», «Медси», «РенКлиника») и предусмат-
ривает проект постановления правительства,
разработанный Минэкономразвития».

Вот и они – “достижения” эпохи четвёртой
промреволюции. Всё для людей, для нашего
комфорта, удобства и здоровья. Над нами
(нашим здоровьем!) ставят опасный швабов-
ский эксперимент, при этом откровенно изде-
ваясь над гражданами. Очень похоже на
очередной плод сотрудничества Правитель-
ства РФ и “нашего” филиала Центра ЧПР, соз-
данного в России на основе меморандума
кабмина и Всемирного экономического фо-
рума. Ну и, конечно же, теле”медицину” (уда-
лённую “диагностику” и “лечение”) дружно с
ВЭФ двигает ВОЗ.

Примечательно, что инициатива вроде как
принадлежит Минэкономразвития, но и Минзд-
рав её одобряет:

“В пресс-службе Минздрава «Известиям»
сообщили, что ведомство «поддерживает раз-
витие применения телемедицинских техноло-
гий» при условии минимизации рисков как для
пациента, так и для врача. А последний проект,
подготовленный Минэком, рассмотрен с уча-
стием специалистов и по нему «направлены
замечания»”.

Ну что ж, цифровая трансформация уве-
ренно ведёт нас на путь самодиагностики и
самолечения. Можно и дальше пойти, про-
должить эту логику. Зачем тратить время на
описание своего самочувствия “какому-то
врачу” по зуму или скайпу, когда вы сами пре-
красно понимаете свой организм, способны
прочитать инструкцию к тому или иному пре-
парату в интернете – и сами же можете его
купить.

Ну а если очные диагнозы на основе лич-
ного приёма более у нас не в моде – пора начи-
нать новую волну “оптимизации” поликлиник. А
врачи могут стать наконец простыми менедже-
рами фармкомпаний, снять белые халаты, по-
пивать чаёк дома за компом в толстовке и
джинсах – и рецептики выписывать, нетороп-
ливо выслушивая своих пациентов.

Идиллия, не правда ли? Но всё равно, что-
то боязно за будущие поколения граждан Рос-
сии… Может, уже спрыгнем с ВОЗа?

РИА КАТЮША

ПРОТИВОСТОЯНИЕ

ÄÎÕÎÄÍÎÅ ÄÅËÎ…



Чёрная реальность Европы…
ООН, МВФ, Всемирный банк, Все-

мирный экономический форум, ОЭСР,
другие глобальные организации опреде-
лили, что «высшим приоритетом челове-
чества» должен стать переход к зелёной
экономике, которая не загрязняла бы
окружающую среду, обеспечивала посто-
янство климата, не нарушала равновесие
в экологических системах, не уничтожала
биоразнообразие. За этими деклара-
циями стоят куда менее привлекательные
цели, которые тщательно скрываются.
Например, принудительное сокращение
численности людей на планете.

Парижская международная конферен-
ция по климату в декабре 2015 года за-
фиксировала: к середине XXI века
мировая экономика должна выйти на ну-
левой уровень выбросов CO2 и других
газов, создающих «парниковый эффект»
и грозящих перегревом земной атмо-
сферы. Для этого необходимо отказаться
от углеродной энергетики (уголь, нефть,
природный газ) и заменить её зелёной

(энергия солнца и ветра, водородное топ-
ливо, приливные станции). А в сельском
хозяйстве, к примеру, надо избавиться от
крупного рогатого скота, производящего
слишком много навоза, который является
источником парниковых газов. Мясо до-
машних животных предлагается заменить
червями и насекомыми.

Много сказано о том, что подобные
«зелёные» идеи являются несусветными
глупостями. Учёных, которые выступают
против этих завиральных идей, замалчи-
вают либо высмеивают. Я писал об этом в
книге «Глобальные фальсификации и
аферы на службе «хозяев денег»» (М.:
«Кислород», 2020). В другой своей книге
«Климатгейт. Спецоперация «Великой пе-
резагрузки». «Новая нефть» и «новое раб-
ство»» (М.: «Книжный мир», 2021) я
предупреждал, что кампания борьбы с уг-
леродной энергетикой несёт угрозу серь-
ёзного энергетического кризиса.

Я рекомендовал и рекомендую,
чтобы Российская Федерация не
шла на поводу у глобальной элиты по
пути декарбонизации экономики.

Санкционная война Запада против
России спровоцировала энергетиче-
ский кризис. Особенно в Европе. Дефи-
цит энергоресурсов европейцы
пытаются сегодня покрывать за счёт
таких источников, которые вчера на-
зывали грязными. Речь идёт об угле и
сланцах. Созрела Европа и для того,
чтобы отменить мораторий на развитие
атомной энергетики.

В 2020-2021 гг. в ЕС добыча камен-
ного угля была сокращена на 80% по
сравнению с уровнем 1990 года. В 2021
году в 10 странах-членах ЕС добыча угля
была полностью прекращена (Австрия,
Швеция, Португалия, Бельгия, Эстония,
Латвия, Литва, Кипр, Мальта, Люксем-
бург). В Великобритании ещё в 2012
году 40% электроэнергии производи-
лось на угольных электростанциях, в
2020 году этот показатель упал до 1,8%.

Европе навязаны так называемые
ESG-стандарты (стандарты экологиче-
ского, социального и корпоративного
управления). Они стимулируют вклады-
вать капитал в зелёные проекты, блоки-
руя углеродную энергетику. Например,
можно взять на льготных условиях кре-
диты в банке, если вы собираетесь за-
купать ветряк или солнечную батарею.
Но вам откажут в кредите, если вы соби-

раетесь добывать уголь или строить
угольную электростанцию. Между тем
отдача от гигантских денег, которые
вкладывались в развитие зелёной (воз-
обновляемой) энергетики, всегда была
скромной.

Брюссель призывает страны-члены
ЕС потерпеть: мол, переход в «зелёное
будущее» требует жертв, но это обман.
«Хотели возобновляемую энергетику?
Каждый ребёнок знает: есть такая
штука – зима. Когда темно и безвет-
ренно, а солнечные панели с ветря-
ками можно выбрасывать, они стоят
без дела. Энергетический поворот –
один из самых дорогих политических
обманов всех времён, за который не-
мецкие налогоплательщики отдали
более 450 миллиардов евро», – пишет
Юлиан Райхельт, бывший главный ре-
дактор газеты Bild.

Вокруг темы энергетического пе-
рехода, или поворота, громоздятся
горы лжи. Брюссель по команде из
США ввёл запреты и ограничения на
импорт углеводородов из России, а
виноват в возникшем дефиците энер-
горесурсов не Джо Байден, а… Влади-
мир Путин. Хотя Брюссель давно
готовил энергетический кризис, начав
сворачивание углеродной энергетики.

При зыбком энергобалансе Европы
кризис там могла спровоцировать
любая холодная зима.

Складывается впечатление, что
против Европы кто-то провёл двуххо-
довую комбинацию в Большой игре:
сначала расшатал её энергобаланс
программами «декарбонизации», а
затем добил её энергетику антирос-
сийскими (на самом деле – анти-
европейскими) санкциями.

Зелёные фантазии, навязанные Ев-
ропе, начинают медленно рассеи-
ваться, на смену им приходит чёрная
реальность. Чёрная не только в смысле
мрачная: символом новой реальности
является уголь, а он чёрного цвета. Чёр-
ная реальность – это осознание необхо-
димости возвращаться к традиционной
энергетике. Кстати, по суммарным за-
пасам антрацита, каменного и бурого
угля Германия находится на седьмом
месте в мире, Польша – на девятом.

И вот свежая новость из Германии:
11 января власти начали принудитель-
ное расселение жителей деревни Лют-
церат, там должна возобновиться
добыча угля. В этот день произошли
серьёзные стычки между полицией и
поспешившими на место экологиче-
скими активистами численностью около

семисот человек: «экологи» стали за-
брасывать полицейских камнями и кок-
тейлями Молотова.

Долгое время в Германии и в других
странах Европы к «зелёным» было ува-
жительное отношение. Они стали
третьей партией в Германии по итогам
выборов в парламент в 2021 году. Ми-
нистр экономики Германии Роберт
Хабек – сопредседатель партии «зелё-
ных». Ещё недавно он предлагал пол-
ностью отказаться от добычи и
использования угля к 2030 году. Од-
нако, если на начало 2022 года с помо-
щью угля на электростанциях Германии
производилось примерно треть элек-
тричества, то сейчас эта доля выросла
до 40%. Министр экономики Хабек –
уже не «зелёный», а «чёрный». А его
коллеги по партии в бундестаге согла-
сились с тем, что поведение экологи-
ческих хулиганов в деревне Лютцерат
недопустимо, полиция была обязана
их обуздать.

Немецкая деревня Лютцерат
стала символом разворота не только
Германии, но и всей Европы от преж-
него зелёного курса к выживанию
любой ценой.

Валентин КАТАСОНОВ

…А для власти самое главное – в возможно
короткие сроки решить одну из самых важных

проблем для жизнедеятельности человека –
снабжение водой по цивилизованным 

стандартам, качественно, надёжно».
М.Ш. Шаймиев, «Казанские ведомости»

11 Ноября 2005 г. 
Только правители с низким морально-

нравственным уровнем и паскудной натурой
могут бесконечно обманывать народ… 

Пифагор и пифагорийцы. 
Начало V века до новой эры

Одной из самых злободневных проблем
последних лет для Татарии и Казани оста-
ётся обеспечение жителей питьевой

водой пищевого качества. Вода – самый потреб-
ляемый пищевой продукт. И пока ещё даже пен-
сионеры и малообеспеченные группы населения
позволяют себе пить её регулярно без оптими-
зационных ограничений. 

Качество воды – это основа качества жизни.
По данным Всемирной организации здраво-
охранения (ВОЗ), 80% заболеваний – результат
употребления экологически грязной воды. Осо-
бенную опасность для генофонда представляют
диоксины и диоксиноподобные токсиканты, со-
держащиеся в питьевой воде. Диоксины обла-
дают политоксичностью, являются абсолютным
ядом для живого вещества. Самый токсичный из
диоксинов в десятки тысяч раз ядовитее циани-
стого калия и в сотни раз токсичнее боевых
отравляющих веществ группы зарин. Они доба-
вились к обширному перечню экологических бед
в последней четверти XX века и стали обще-
известны после применения американцами во
время Вьетнамской войны. Длительное воздей-
ствие диоксинов даже в ничтожных концентра-
циях приводит к росту онкологических заболе-
ваний, гибели плода во чреве, рождению детей
с физическими и психическими уродствами (без
рук, без ног, без мозгов), к снижению иммуни-
тета. Последнее дало основание для броского
названия токсикации диоксинами – «химический
СПИД». Ещё один вид воздействия диоксинов –
потеря фертильности – подвижности спермато-
зоидов, что приводит к бесплодию. Самая же
лёгкая форма диоксиновой токсикации – пора-
жение интеллекта и потеря способности к отвле-
чённому (абстрактному) мышлению. Это мы
наблюдаем уже в течение последних 25-30 лет
по состоянию морали и нравственного уровня
нашего общества. Величина предельно допусти-
мой концентрации (ПДК) диоксинов в питьевой
воде по санитарным нормам установлена
0,000035 мг/л, а в США величина ПДК на три по-
рядка, т.е. ровно в 1000 раз меньше и составляет
0,00000005 мг/л.

Превышение дозы ПДК возможно даже при
ничтожном количестве фенолов, образующихся
в волжской воде от разложения водорослей в
период цветения, при взаимодействии с хлором.
Соединение этих двух веществ однозначно при-
водит к образованию диоксинов и создаёт
угрозу запуска механизма экологической ката-
строфы. Подтверждается так же наличие в кам-
ской и волжской воде и «готовых» диоксинов
промышленного, техногенного и антропоген-
ного происхождения.

По нашему оценочному мнению, диоксины и
диоксиноподобные ксениобиотики являются ос-
новной причиной онкологических заболеваний в
республике.

Вот официальные цифры по онкологическим
заболеваниям по Татарии за последние годы

Данные Минздрава об увеличении количе-
ства и катастрофические темпы роста злокаче-
ственных новообразований с 1990 года по 2014
год в 2,75 раза являются подтверждением самых
худших предположений.

Неуклонный рост количества больных, как
«повышение благосостояния народа» при доб-
лестных секретарях обкомов в комментариях не
нуждается.

Необходимо отметить, что смертность от
рака на 100.000 населения в США – 197,5 чел., в
России – 227,69. Эти цифры, безусловно, ре-
зультат установленных в государствах величин
ПДК для диоксинов в питьевой воде. 

Чтобы убедиться в достоверности изложен-
ного, достаточно пройтись по длинным коридо-
рам с бесконечными очередями многочисленных
корпусов Республиканского Онкологического
Центра на Сибирском тракте. 

В Татарии наличие диоксинов в питьевой
воде изучено недостаточно и по непонятным
причинам игнорируется.

В ежегодных «Госдокладах о состоянии при-
родных ресурсов и об охране окружающей
среды Республики Татарстан», выпускаемых Ми-
нэкологией от имени правительства РТ, инфор-
мация о диоксинах отсутствует. При молчаливом
попустительстве служб Роспотребнадзора –
Управления Федеральной службы по надзору в
сфере защиты прав потребителей и благополу-
чия человека по Республике Татарстан – от ре-
шения вопроса полностью отстранились и
правительство, и коммунальные службы. Анализ
волжской воды и воды из водопроводных кранов
на присутствие в ней диоксинов не налажен. В
системе Роспотребнадзора нет лабораторного
оборудования для определения наличия диокси-
нов в питьевой воде даже в пределах принятого
«льготного» ПДК. Это чревато массовым отрав-
лением жителей города.

В 2010 году на наш запрос о планах органи-
зации контроля за содержанием диоксинов в го-
родской водопроводной воде Управление
Роспотребнадзора по РТ дало подробный и чёт-
кий ответ (письмо №20/11158 от 17.05.2010,
текст без изменений): «…В соответствии с Ме-
тодическими рекомендациями по обеспечению
выполнения требований санитарных правил и
норм 2.1.4. 559-96 «Питьевая вода. Гигиениче-
ские требования к качеству воды централизо-
ванных систем питьевого водоснабжения.
Контроль качества» па водопроводных станциях
при очистке природных вод», утверждёнными
постановлением Госстроя РФ от 31.03.2000 г. №
24, контроль за содержанием в питьевой воде, в
том числе хлорфенолов, осуществляется при
необходимости.

Принимая во внимание технологию водопод-
готовки питьевой воды (хлорирование), подавае-
мой Волжским водозабором МУП «Водоканал»,
интенсивное развитие промышленности, спо-
собствующее поступлению в водоёмы новых ве-
ществ и соединений, представляющих угрозу для
здоровья населения, проведение производ-
ственного лабораторного контроля за содержа-
нием диоксинов, образование которых возможно
даже при минимальных количествах фенола
(природного и техногенного происхождения), яв-
ляется актуальным.

Для установления приоритетности исследова-
ния диоксинов, получения более достоверной ин-
формации о химическом составе питьевой воды,
подаваемой Волжским водозабором, Управле-
нием Роспотребпадзора по Республике Татарстан
в адрес Комитета жилищно-коммунального хо-
зяйства Исполнительного комитета муниципаль-
ного образования города Казани направлено
письмо о необходимости в 2010г. организа-
ции проведения МУП «Водоканал» лаборатор-
ных исследований качества питьевой воды по
содержанию диоксинов в рамках производ-
ственного лабораторного контроля».

Через три года на повторное наше обраще-
ние с напоминанием о проблеме уважаемое уч-
реждение даёт другой уже ответ (письмо
№1511570 от 26.12.2013): 

«…Одновременно доводим до Вашего сведе-
ния, что в соответствии с Федеральным Законом

от 07.12.2011 г.
№ 416-ФЗ «О
водоснабжении
и водоотведе-
нии» Приказом
руководителя

Федеральной службы по надзору в сфере защиты
прав потребителей и благополучия человека
(Роспотребнадзор) от 28.12.2012г. № 1204 утвер-
ждены показатели качества воды, характеризую-
щие её безопасность, по которым осуществля-
ется производственный контроль качества пить-
евой воды, горячей воды и требования к частоте
отбора проб воды, данным приказом контроль
качества питьевой воды на наличие 2,3,7,8
тетрахлордибензо-п-диоксина не регламен-
тирован».

Контроль качества питьевой воды на нали-
чие 2,3,7,8 тетрахлордибензо-п-диоксина не
был регламентирован и до 2010 года. Но при-
ведённые в письме аргументы несостоятельны,
потому что:

– Диоксины включены в перечень вред-
ных веществ табл.1 п.299 с величиной ПДК
0,000035 мг/л. в Санитарных Правилах и

Нормах охраны поверхностных вод от за-
грязнения, утверждённых Минздравом. Эти
Нормы подтверждены вновь 1.01. 1989 г.,
никем не отменены и в настоящее время
вполне законно действуют на всей террито-
рии Российской Федерации для всех без ис-
ключения. Дополнительно к этому Законом
определено, что «Концентрация химических
веществ … присутствующих в воде в резуль-
тате промышленного, сельскохозяйствен-
ного и бытового загрязнения, не должны
превышать ПДК, утверждённых Минздравом
СССР…». Предусматрено, что при подозре-
нии на присутствие диоксинов или веществ,
являющихся исходными веществами для
образования диоксинов в исходной или во-
допроводной воде, обязательный контроль
за наличием этих веществ устанавливается
по решению местных органов власти и Рос-
потребнадзора.

Таким образом, как и было правильно пред-
усмотрено в первом письме, этот вопрос должен
решаться сочинителями приведённых ответных
писем совместно с местными органами власти. 

Одним из основных условиий образования
диоксинов является наличие в воде хлора. К
сожалению, применение хлора при обеззара-
живании питьевой воды в централизованных
системах водоснабжения в любой дозе – вы-
нужденная мера, на сегодня не имеющая аль-
тернативы, и применяется, как говорится, не от
хорошей жизни, а как неизбежное зло.

Величина содержания остаточной концент-
рации активного хлора в питьевой воде в точке
водопотребления устанавливается исходя из са-
нитарных требований в целях подавления разви-
тия болезнетворных (патогенных) бактерий и
микроорганизмов и не зависит от «формы» при-
меняемого хлора. 

Поэтому, громогласно объявленное и широко
разрекламированное в 2013 году утверждение
руководителей МУП «Водоканал» и их хозяев о
замене хлора для обеззараживания воды на
«широко применяемый в западных странах ре-
агент на основе обычной поваренной соли» не-
корректно. Из обычной поваренной соли
способом электролиза получается раствор гипо-
хлорита натрия NaOCl, содержащий тот же
самый хлор. Общее количество чистого хлора,
расходуемого на обеззараживание питьевой
воды при этом остаётся почти без изменения.
Выражаясь современным популярным языком,
меняется только его формат. Да, получение
хлора в виде гипохлорита натрия на месте по-
требления из поваренной соли безусловно по-
ложительный факт – прекращается сопряжённая
с риском перевозка сильнодействующего ядо-
витого вещества (группа СДЯВ) – свободного
жидкого хлора по просторам страны и хранение
его в больших количествах на территории стан-
ции подготовки воды в черте города с населе-
нием более 1,2 млн человек.

По сложившемуся положению централизо-
ванное водоснабжение Казани представляет
собой объединённую систему промышленного и
хозяйственно-питьевого водоснабжения с еди-
ными сооружениями очистки природной воды и
общей системой трубопроводов для доставки её
до потребителей. Это предельно просто и дё-
шево, и такая упрощённая схема диктовалась су-
ровыми экономическими требованиями 30-х
годов и допускалась относительно приемле-
мыми экологическими условиями, т.е. относи-
тельной чистотой проточной волжской воды.

Принятая в те годы и действующая по сей
день на Волжской городской станции водопод-
готовки технология очистки предусматривает в
основном удаление из воды только природных
загрязнений. Сегодня весь наличный массив
загрязнений воды Куйбышевского водохрани-
лища невозможно предвидеть и очистить не
только практически, но и теоретически. Как из-
вестно, чтобы производить продукцию требуе-
мого «по цивилизованным стандартам,
качественно, надёжно», любая технология рас-
считывается на получение определённого каче-
ства сырья. Таким сырьём для Волжского
водозабора является вода Куйбышевского во-
дохранилища – непредсказуемая по перечню
состава загрязнений и неопределённая по ве-
личине их концентрации.

Поэтому в основном все крупные города По-
волжья в 70-80-х годах были полностью переве-
дены на подземные источники водоснабжения.

В начале 80-х годов Средне-Волжской геолого-
разведочной экспедицией проводились изыска-
ния по открытию подземных источников и для
водоснабжения Казани. Были изучены водонос-
ные горизонты, полностью обеспечивающие по-
требности города в качественной питьевой воде
палеодолина р. Волги: Столбищенские, Сокур-
ские и Лаишевские месторождения с общим де-
битом 300 тысяч кубометров в сутки).

С началом перестройки эти работы были пре-
кращены. В настоящее время Казань остаётся
одним из немногих городов, для которого основ-
ным источником централизованного водоснабже-
ния служит открытый водоём с непредсказуемым
составом воды, содержащей все виды загрязне-
ний промышленного (диоксины, тяжёлые ме-
таллы, хлор, фенол, поверхностно-активные
вещества...), сельскохозяйственного (гербициды,
пестициды...) и коммунального (весь набор со-
става фекальной канализации городов водосбор-
ного бассейна р. Волги) происхождения.

К тому же протяжённостью до 500 километ-
ров сети городских трубопроводов (в основном
из нерекомендованных к применению для
транспортировки питьевой воды стальных
труб) единой системы водоснабжения города
превратились в источник вторичного (бактери-
ального и химического) загрязнения транспор-
тируемой воды.

Единственным средством борьбы с бактери-
альным загрязнением служит хлор, который сам
по себе является ядом для человеческого орга-
низма и основой для образования многообраз-
ных хлорорганических ядовитых веществ.
Применяемое в мировой практике и настойчиво
рекламируемое некоторыми заинтересован-
ными фирмами в периодической печати озони-
рование не может использоваться в нашем
случае из-за кратковременного действия его
бактерицидных свойств. Через 30 минут после
применения озон полностью исчезает, оставив
воду абсолютно беззащитной перед всеми ви-
дами микробного, вирусного, бактериального и
других форм заражения. К тому же за последние
годы обнаружены и другие, не менее опасные
последствия применения озона при водоподго-
товке. Считается, что при озонировании также
возможно образование побочных продуктов,
классифицируемых нормативами как токсичные.
Перечень таких продуктов не меньше, чем в слу-
чае хлорирования. Как настаивают учёные спе-
циалисты, безвредность продуктов разложения
органических веществ, образующихся в резуль-
тате озонирования, тоже требует серьёзных ис-
следований. 

Каков же выход из этого опасного поло-
жения?

Решение должно стать составной частью
комплексной национальной программы по со-
хранению генофонда народа.

В США, Италии, Германии, во всех других
развитых странах мира ещё с 70-х годов про-
шлого века приняты и активно реализуются
очень дорогостоящие национальные антидиок-
синовые программы, направленные на защиту
генофонда нации от деградации.

Такие попытки предпринимаются и в Россий-
ской Федерации. Было принято постановление
Правительства РФ от 5 ноября 1995 г. №1102 «О
федеральной целевой программе «Защита окру-
жающей природной среды и населения от диок-
синов и диоксиноподобных токсикантов на
1996-1997 годы»», которое не выполнено и «фак-
тически утратило силу в связи с истечением срока
действия». А на территории Республики Татарстан
не были приняты даже формальные меры к вы-
полнению программы. В республиканских Целе-
вых программах «о мерах экологической безопас-
ности» и «развитии водохозяйственных комплек-
сов» о диоксинах даже не упоминается.

На интуитивных опасениях населения бес-
контрольно спекулируют продавцы-изготовители
индивидуальных бытовых фильтров и многочис-
ленные мелкие коммерческие фирмы по разливу
и продаже воды. К сожалению, при самом добро-
совестном отношении к своей работе эта кустар-
ная самодеятельность даже теоретически не
может решить вопрос очистки воды от диоксинов
и других опасных токсикантов.

Не поможет решить проблему и установка в
квартирах бытовых фильтров, планируемая при
строительстве по ипотечному финансированию.
Не могут решить её настойчиво предлагаемые в
последнее время известными консорциумами

многомиллиардные по капитальным вложениям
реконструкции и модернизации существующих
городских сооружений подготовки и транспор-
тировки питьевой воды.

Нет в этом и необходимости. Практически
невозможно и не нужно пытаться очищать до ка-
чества пищевого продукта ежесуточно 250 лит-
ров воды на каждого жителя и доставлять для
использования на хозяйственные нужды: мытьё
полов, стирка белья, принятие ванной и т.д.
Этими мерами можно достичь лишь очередного
«освоения многомиллиардных капитальных вло-
жений» (инвестиций), и, как следствие, очеред-
ного резкого «законно обоснованного» повы-
шения стоимости питьевой воды.

По признанию самих ответственных чиновни-
ков, периодически принимаемые программы
«Питьевая вода Республики Татарстан» в по-
следние годы «серьёзных улучшений не прино-
сят, не считая мелкого ремонта». По выражению
тех же чиновников, «качество питьевой воды в
столице оставляет желать лучшего».

В сложившейся ситуации, для обеспечения
населения питьевой водой пищевого качества
по минимальным физиологическим нормам 3,0-
4,0 литра на человека, необходимо построить
завод питьевой воды при самом активном
финансовом участии государства. Это фун-
даментальный для сохранения генофонда во-
прос общегосударственного значения, и
недопустимо отдавать его на откуп чисто ком-
мерческим структурам, «монетизация» его кате-
горически недопустима. Благо, ещё не
окончательно потеряны чистые источники (без
диоксинов) артезианских вод палеодолины
Волги. Это поможет избавиться от всех видов
ранее перечисленных техногенных загрязнений,
в том числе и от хлора и диоксинов. Такой завод
производительностью 500 тысяч литров в сутки
в Ашхабаде работает с 1991 года. По 3 литра пи-
щевой воды раздаётся населению бесплатно.
При этом завод работает с прибылью за счёт вы-
пуска других различных напитков, изготовлен-
ных на основе этой воды.

Так это решается сегодня во многих городах
Российской Федерации. Завод питьевой воды
срочно необходимо построить и в Казани, и в
других городах республики. Об этом постоянно
говорится в течение последних 30 лет и на стра-
ницах периодической печати, и в выступлениях
специалистов, и в обращениях в различные ад-
министративные инстанции города и респуб-
лики; молчат или изощряются в отписках только
ответственные чиновники.

Для решения этого вопроса республикан-
скому правительству и городской администра-
ции необходимо проявить политическую волю и
срочно организовать народное акционерное об-
щество с участием государства по строитель-
ству и эксплуатации завода.

В качестве доли государства в собственность
вновь организуемому акционерному обществу
необходимо передать городской водозабор
«Танкодром» (на основании тех же законов и на
тех же правах, по которым передан водозабор
«Мирный» в распоряжение АО «Красный Вос-
ток»), разработать рабочий проект и приступить
к строительству.

При осознании правительством своих обя-
занностей перед народом, признании важно-
сти решения проблемы ,нормальном
финансировании срок строительства составит
не более 1-1,5 года.

Такой завод можно построить и непосред-
ственно на перспективных участках месторож-
дений подземных вод древней долины реки
Волги. Это будет строительство «с нуля», с пер-
вого колышка на пустом поле. В этом случае
стоимость и продолжительность строительства
будут другие. Поэтому необходимо провести
технико-экономическое сравнение вариантов.

При любом варианте население города будет
бесплатно обеспечено нормальной питьевой
водой пищевого качества.

Вода перестанет использоваться как сред-
ство регулирования численности населения
для исполнения рекомендаций Форума Рим-
ского клуба 1972 года по ограничению общей
численности населения планеты Земля в 1,0
миллиард человек – так называемый золотой
миллиард. 

Николай ПЕТРОВ-TEKIN,
специалист по водоснабжению
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ГЕНОЦИД

ЗАТЯЖНАЯ ТРАГЕДИЯ КАЗАНИ

Годы 1990 2000 2010 2014
Численность больных с диагнозом, уста-
новленным впервые

7579,0 9806,0 13082,0 14801,0

Численность больных, состоящих на учёте
в лечебно-профилактических учреждения.

31159,0 43102,0 65162,0 85694,0

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОБМАН



Никола Тесла: “Только и было хорошего
в нынешнем веке, что русская рево-
люция, в результате которой по-

явился Советский Союз”.
Никола Тесла был не только гениальным учё-

ным и великим экспериментатором, его всегда
живо интересовали происходящие в мире собы-
тия. Серб по национальности, большую часть
жизни проживший и проработавший в США, с го-
речью наблюдал за ходом Первой мировой, был
свидетелем крушения Австро-Венгерской импе-
рии, с воодушевлением воспринял Великую Ок-
тябрьскую социалистическую революцию в
России, высказывал обеспокоенность за судьбу
Германии, где к власти пришёл Гитлер, и до по-
следних дней жизни следил за событиями Вто-
рой мировой...

В большом ряду работ великого учёного
особое место занимают его дневники, засекре-
ченные на 55 лет властями США сразу же после
смерти Теслы в начале 1943-го года...

В них он размышляет о своей жизни и научной
деятельности, о важных исторических событиях,
современником которых ему выпало быть...

Для россиян, думаю, особый интерес пред-
ставляют страницы, на которых Никола Тесла
запечатлел свои мысли о Советской России, о
СССР – о стране, к которой великий учёный от-
носился с огромным уважением.

Сегодня, спустя 30 лет после распада Со-
ветского Союза, становится очевидно, что ар-
хивы учёного, ставшие книгой “Я могу
объяснить многое”, долгое время не рассек-
речивали и по политическим мотивам, ибо ме-
муары Теслы, проникнутые чувством глубокого
уважения и к Советскому Союзу, и к фигуре
Сталина, можно было расценивать как откры-
тую пропаганду СССР.

Нынешнее российское руководство с его
политикой практически полного неприятия
СССР предпочитает цитировать других “мысли-
телей” и отечественных “патриотов”, для кото-
рых вся советская эпоха – страшная ошибка
России...

А между тем, Никола Тесла писал:
«Несчастный ХХ век! С ним связывалось

столько надежд, а он уже принёс человечеству
столько горя и принесёт ещё. Только и было хо-
рошего в нынешнем веке, что русская револю-
ция, в результате которой появился Советский
Союз. Я хорошо помню прогнозы 1918 года.
Сначала все были уверены, что большевики
продержатся несколько месяцев, потом ме-
сяцы превратились в годы. На сегодняшний
день большевики у власти уже двадцать лет!
Двадцать лет! Весь мир, который поначалу от-
вернулся от них, теперь признаёт их и сотруд-
ничает с ними!”

Изумлённый широкой поступью Совет-
ского Союза, чья общественно – политиче-
ская модель становилась в мире всё более
серьёзной альтернативой буржуазной си-
стеме, Тесла писал:

“Я внимательно слежу за тем, что происхо-
дит в России. Стараюсь получать сведения не
только из газет, которые врут сплошь и рядом,
но и от очевидцев”.

«…Я приветствовал русскую революцию,
которая установила принципы справедливости
на одной шестой части земного шара».

Никола Тесла понимал, что окружённому со
всех сторон буржуазными государствами Со-
ветскому Союзу приходится сталкиваться со
многими проблемами и вызовами, с которыми,
по убеждению учёного, СССР обязательно
справится:

“Перед Советским Союзом стояло и стоит
невероятное количество трудностей, но страна
их преодолевает. Русским повезло – у них есть
социализм и Сталин. Счастлив народ, который
имеет мудрого вождя. Я завидую русским...
Только под руководством мудрого и сильного
правителя народ способен творить великие
дела. В Советском Союзе что ни дело, то вели-
кое свершение”.

У гениального учёного были все основания
так думать и так говорить. Только за годы пер-
вой пятилетки в СССР был построен Днепро-
ГЭС, стали выдавать уголь шахты в Донбассе
и Кузбассе, свои продукцию стали выпускать
Сталинградский и Харьковский тракторные за-
воды, первые автомобили выходили из цехов
Московского автозавода, было открыто дви-
жение по Туркестано-Сибирской железной до-
роге... Чуть позже началось строительство
Московского метрополитена, Уральского и
Краматорского заводов тяжёлого машино-
строения, вошли в строй Челябинский трак-
торный завод, металлургические комбинаты
“Азовсталь” и “Запорожсталь”, в Москве, Харь-
кове и Куйбышеве заработали авиационные
заводы. Уже к концу 30-х годов по объёму про-
мышленной продукции СССР, обогнав Англию,
Германию и Францию, занял первое место в
Европе и второе в мире, уступая лишь США. С
1928 по 1937 годы в Советском Союзе было
построено более 6000 новых промышленных
предприятий.

Мощный экономический прорыв Советского
Союза, как мы видим, Тесла неразрывно связы-
вал с именем Сталина. Учёному, которому
очень хотелось увидеть Сталина, было уже не-
мало лет, чтобы прилететь в Москву, да и Ста-
лин вряд ли бы отправился в Америку.

“Мне очень хочется, чтобы Сталин приехал в
Соединённые Штаты. Очень хочу увидеть его, но
сам уже не отважусь отправляться в столь далё-
кое путешествие – несмотря на все мои стара-
ния, здоровье моё становится всё хуже и хуже”.

Никола Тесла в своих дневниках сделал и
такую весьма интересную запись, из содержа-
ния которой можно понять, что со временем
он пожалел, что однажды не принял предло-
жение из Москвы и не приехал в молодую Со-
ветскую страну:

«Меня приглашали на работу в Советский
Союз, но сейчас я слишком стар для переездов
и привыкания к новым местам. Но если бы было
можно повернуть время вспять и вернуться на
полвека назад, то я бы, ни секунды ни раздумы-
вая, послал бы Бэтчелора с Эдисоном к чертям
и уехал бы в Москву. В моей небольшой домаш-
ней библиотеке на самом почётном месте

стоит сборник статей об Октябрьской револю-
ции, подаренный мне послом Советского
Союза в Соединённых Штатах Сквирским. Я
часто перечитываю его и с любовью думаю о
стране, в которой уже вряд ли смогу побывать.
Возраст имеет множество преимуществ и два
недостатка – слабеет здоровье и всё чаще при-
ходится говорить себе: “Этого я уже никогда не
смогу” или “Этого я уже никогда не успею”.
Возможно, что если бы у меня были бы дети и
внуки, то ради их счастья я решился бы на пе-
реезд в Советский Союз и в восьмидесятилет-
нем возрасте, но ради себя одного уже не
решусь. Я сказал когда-то Сквирскому: “Что
толку тащить старые кости через океан? Пере-
езжать стоит пока молод, чтобы принести
новой родине как можно больше пользы, а не
быть для неё обузой”».

Сегодня уже бессмысленно строить догадки
о том, как бы сложилась судьба знаменитого
учёного в СССР, но с уверенностью можно ска-
зать, что Никола Тесла, чей взор и как человека,
и как учёного был всегда устремлён только впе-
рёд, верил в будущее Советского Союза, в его
мощь и величие.

“Я верен своим принципам. Если для совет-
ского народа мне ничего не жалко, то на все
предложения, поступающие от немцев я отве-
чаю категорическим отказом... Германия и Япо-
ния заключили пакт против Советского Союза.
Это вызывает тревогу. Но я уверен, что во всём
мире нет силы, способной одолеть Советский
Союз. Если даже сразу после революции не
смогли одолеть, то уже никогда не одолеют”.

К сожалению, пройдёт чуть менее четырёх
десятилетий с момента написания учёным этих
строк и такой страны, как СССР, не станет... Но
отменяет ли это величие гения Николы Теслы, ко-
торый сумел опередить время как учёный и кото-
рый был способен смотреть сквозь время в
будущее? Конечно, нет! Так и с распадом Совет-
ского Союза не исчезла мечта людей о справед-
ливом мире, о социалистическом обществе.

ЧТО-ТО БЫЛО
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ДАЛЁКОЕ И БЛИЗКОЕ

(Продолжение. Начало в №№26-51,
2022, 2-5,8,9, 2023)

3. УТРО 21 ИЮНЯ 
В 4-й АРМИИ

Бывший начальник штаба 4-й
армии Л.М. Сандалов в мемуарах
весьма подробно описал субботний
день 21 июня{1}:

“Я особенно отчётливо и ярко пред-
ставляю себе всё, что делал в субботу,
21 июня 1941 года: с кем встречался, о
чём говорили, куда ходил и ездил”.

Давайте прочтём его воспоминания
с учётом того, что мы уже знаем об этом
дне, и уточним, что он при этом нам не
договорил, когда пересказывал разго-
воры с сослуживцами, а что передал
верно, но на что до сих пор никто не об-
ратил внимания.

Слово Л.М. Сандалову:
“Утром, как только я прибыл в

штаб, командующий протянул мне те-
леграмму: 

– Начальник штаба округа сообщает,
что для участия в армейском опытном
учении сегодня в Брест приедут пред-
ставители из округа и из Наркомата
обороны. Надо встретить их и устроить.
А мы с начальником боевой подготовки
едем сейчас на полигон и ещё раз всё
там прорепетируем. Предупредите
командиров соединений и частей,
чтобы завтра к восьми часам на поли-
гоне были все, как один... “.{2}

И сразу для нас сюрприз – по всей
границе войска, предупреждённые о
том, что война начнётся завтра, должны
находиться в боеготовности, а тут – те-
леграмма из округа о каких-то учениях
завтра утром! Почему?

“После отъезда командующего ко
мне зашёл полковник И.В. Тутаринов –
начальник штаба механизированного
корпуса”. 

– Генерал Оборин в течение несколь-
ких дней проверял танковую дивизию в
Бресте, а я  – другую в Пружанах, – со-
общил он. –  Должен сказать, что посте-
пенно дивизии эти начинают становиться
дивизиями не только по названию. 

Во время нашей беседы с Тутарино-
вым в мой кабинет заглянул по какому-
то поводу Шлыков [член Военного
Совета 4-й армии. – Г.С.]. Начальник
штаба мехкорпуса, обращаясь скорее к
нему, чем ко мне, продолжал: 

– В народе, да и среди войск, не
прекращаются слухи о готовящемся
вторжении немцев. Какие у вас
имеются на этот счёт данные из округа
или из Москвы? 

– Кроме известного вам Заявления
ТАСС, ничего нет, – ответил Шлыков. 

– Коль скоро округ и Москва на-
значили на завтра учение на Брестском
полигоне, надо полагать, ничего угро-
жающего не предвидится, – попытался
я ободрить Тутаринова. 

Однако, как мне показалось, Тутари-
нов отлично понимал, что мы и сами не
очень-то спокойны. Он заверил нас, что
на учение все командиры соединений и
частей мехкорпуса прибудут непременно,
и ушёл явно неудовлетворённый”.

То есть не только в этот день, но и во-
обще с 14 июня не только предупрежде-
ний о предстоящей войне, но и просто

важных новостей в штаб 4-й армии не
поступало. Сандалов был информирован
не меньше Коробкова со Шлыковым, и
наверняка больше сапёра Чернова из
стройбата УНС-89. Но, обратите внима-
ние, врать от своего имени он не стал, а
предпочёл сообщить эти, мягко говоря,
неточные сведения устами своих давно
погибших товарищей. 

“Расставшись с Тутариновым, я
предложил своему заместителю по
политчасти батальонному комиссару
А В. Дюльдину и начальнику связи
полковнику А.Н. Литвиненко поехать
вместе со мной в Буховичи  проверить
наш командный пункт. Утро выдалось
тёплое. Путь пролегал по живопис-
ному берегу реки Мухавец. Яркое
солнце делало заливные луга и зелё-
ные рощи необыкновенно нарядными,
праздничными. Тревожное настрое-
ние постепенно испарилось. 

…В Пружанах мы прежде всего по-
сетили старый аэродром. Командир
истребительного полка майор Н.В. Аку-
лин доложил: 

– Два дня назад полк получил два
новых самолёта МиГ. Все остальные –
устарелые истребители с пулемётным
вооружением. Бетонированная полоса
ещё не готова. 

На мой вопрос – когда покинул аэро-
дром штурмовой полк? – Акулин ответил: 

– По распоряжению округа штурмо-
вой полк сегодня утром в полном составе
перелетел на полевой аэродром в район
Высокое. У них тоже есть новинка – полу-
чили пару самолётов Ил-два...”.

То, что Сандалов коснулся авиации –
весьма кстати, потому что много инте-
ресного про неё мы уже знаем. А Санда-
лов к этому добавил, что 74-й
штурмовой авиаполк 10-й авиадивизии
в то утро перелетел на полевой аэро-
дром в Высокое. Значит, некоторые
части утром 21 июня всё же проводили
перебазирование и рассредоточение
своих самолётов.

“С аэродрома заглянули в 30-ю тан-
ковую дивизию. Встретивший нас на-
чальник штаба дивизии полковник Н.Н.
Болотов сообщил, что проволочная
связь с Буховичами восстановлена.
Вскоре приехал и командир дивизии
полковник С.И. Богданов. 

– Полки дивизии проводят к юго-за-
паду от Пружан тактические учения, –
доложил он. – Вернутся в Пружаны
только завтра утром. 

Мой заместитель и начальник связи
армии возвратились из Пружан в Коб-
рин, а я с Богдановым поехал в район
учений – к селению Поддубно. Даже при
поверхностном знакомстве с полком
сразу бросалась в глаза слабость его
подготовки. Подразделения действо-
вали несогласованно, танки сбивались
с курса и часто останавливались, чтобы
уточнить своё местонахождение.

…Под Кобрином я заглянул на вто-
рой наш старый аэродром. Там коман-
довал полком майор Сурин. 

– Вчера на станции Тевли мы выгру-
зили из эшелона двадцать новых само-
лётов Як-один, – сообщил он приятную
новость. – Сейчас приводим их в бое-
вое состояние. А лётчики, умеющие ле-

тать на этих машинах, приедут завтра
пассажирским поездом. Кроме новых
самолётов, в полку имеется 60 истреби-
телей «чайка». 

Со старого я поехал на новый коб-
ринский аэродром и застал там коман-
дира авиационной дивизии, а также
командира района ПВО. 

– Как видите, взлётно-посадочная
полоса почти готова, – похвалился пол-
ковник Белов. – В ближайшие дни
можно будет перебазировать сюда
полк Сурина”.

О, да ведь тут знакомые нам
лица! Авиационные командиры майор
Сурин и полковник Белов ранним  утром
объявили тревогу в своих частях. (Ко-
нечно, вместе со всеми ВВС округа).
Тревогу объявили, но Сандалову, на-
чальнику штаба своей армии, ни сло-
вечка об этом при встрече не сказали?
То есть Сандалов скрыл и факт приведе-
ния в боеготовность и авиации, и неко-
торых сухопутных соединений 4-й
армии, хотя  потом это очень осто-
рожно, но ясно покажет. Но не скрыть он
не мог, поскольку причиной поездки
было то, о чём Сандалову наверняка не
то что говорить, но и вспоминать не хо-
телось.

“– Этому полку везёт: получает и
новый аэродром, и новую технику, и на-
дёжное прикрытие, – заметил я, глядя в
сторону командира района ПВО. 

Реакция последнего была совер-
шенно неожиданной. 

– Вам хорошо известно, – загово-
рил он с нескрываемым раздраже-
нием в голосе, –  что у меня, как и в
войсках четвёртой армии, зенитные
части находятся в окружном лагере
под Минском. Ни штаб армии, ни штаб
механизированного корпуса, ни авиа-
цию, ни даже себя прикрыть с воздуха
в районе Кобрина мне нечем. 

– Но ведь округ обещал возвратить
ваши зенитные дивизионы! – возму-
тился я”. 

Как будто начальник штаба армии
сам не знал, что зенитная артиллерии
армии находится на полигонах! На
самом деле этим Сандалов осторожно
пояснил, что на тот момент Павлов и
Клыч должны были уже вернуть её в
армию, но не вернули. Даже к утру 21
июня, когда уже объявили время войны
– всё равно не вернули.

“Обязательно нужно ещё раз доло-
жить об этом командующему», – подумал
я и, разрешив с полковником Беловым
ряд частных вопросов, поехал к себе в
штаб. Прибыл туда к 4 часам дня. Из
штаба округа, равно как и из войск, за
время моего отсутствия никаких важ-
ных сообщений не поступало.

Вскоре возвратился из Бреста и
командующий армией. Я доложил ему о
результатах посещения командного
пункта, а также танковой и авиационной
дивизий. Однако на него мой доклад
впечатления не произвёл. Через минуту
он с увлечением стал рассказывать о
своей поездке: 

– Большая часть времени у меня
ушла сегодня на подготовку учения.
Перед началом его покажем командному
составу армии новую боевую технику…  

– А в Бресте вы не были? – спросил я. 
– Хотелось сегодня объехать все

войска армии, – ответил Коробков. – 
С самого утра мной овладело какое-
то беспокойство. С полигона напра-
вился именно в Брест, а там – прямо
в крепость. Командиры дивизий и
частей большого энтузиазма к зав-
трашнему выезду на учение не про-
являют. Понять их нетрудно –
замучились”.

Замучиться-то командиры, может, и
замучились, но если их только что пред-
упредили, что завтра нападут немцы, то
какой энтузиазм они будут проявлять к
совершенно нелепым в тот момент уче-
ниям, когда они уже сидят под прице-
лом немецких пушек?

“Командующий говорил сбивчиво и
непоследовательно. Из его рассказа
трудно было понять, что он считает важ-
ным, а что несущественным: 

– Командиры расположенных в
крепости частей  показывали не-
сколько новых наблюдательных
вышек, построенных немцами за
рекой. Уверяют, что по ночам слы-
шен шум моторов. Сегодня опять не-
сколько немецких самолётов летали
над нашей территорией... 

Я молча слушал его, лишь изредка
задавая вопросы, которые могли бы по-
мочь мне представить истинное поло-
жение на границе: 

– Генерала Пузырёва не видели? 
– Встречал. Управление его се-

годня на рассвете переместилось
из Бреста в Высокое. Шоссейная до-
рога туда прекрасная, и я поехал по-
смотреть, хорошо ли устроился
комендант. Нашёл его у командира
сорок девятой стрелковой дивизии.
Пузырёв доложил, что к нему пришли
три специальных батальона из Мозыр-
ского укрепрайона, и он разместил их
на Семятическом, Волчинском и
Брестском участках. С батальонами
налажена проволочная связь. Каждый
из батальонных участков имеет че-
тыре-шесть готовых дотов с вооруже-
нием и гарнизонами. Доты между
собой и с войсками ещё не связаны”.

Кстати, из этого отрывка следует,
что части 6-й и 42-й дивизий на свои по-
зиции из Бреста всё-таки не выходили. 

Итак, получив указания о подготовке
к показным учениям, с утра 21 июня
командующий армией, его начальник
штаба и член Военного совета (о нём я
чуть забежал вперёд) сразу уехали в
войска. Начальник штаба первым делом
проверил готовность полевого команд-
ного пункта в Буховичах, затем  посетил
полки 10-й авиационной и 30-й танко-
вой дивизий. Это всё, в общем-то, тыл
или второй эшелон армии. Но вот
командующий, который имел вроде
только одну задачу – ехать на полигон и
готовить там показные учения, отпра-
вился в части прикрытия границы.

Начал он с Бреста, и там с команди-
рами частей и дивизий у него вышел
какой-то напряжённый разговор, чуть
ли не конфликт, когда обеспокоенные
командиры, пытавшиеся втолковать Ко-
робкову опасность обстановки, оста-
лись сильно недовольными. Далее,

именно в это утро управление Брест-
ского укрепрайона покинуло Брест и
переехало в центр своего боевого
участка! (По другим сведениям, оно от-
правилось в Высокое ещё в ночь на 21-
е. Но, видимо, пока собирались и
выступали, рассвело). 

Но ещё более интересное Сандалов
сообщил о 49-й стрелковой дивизии,
подчинявшейся непосредственно
командующему армией.

“– Командир сорок девятой дивизии
доносил, что у него на оборонительных
работах занято по два батальона от каж-
дого полка. 

– Верно, по два, – подтвердил Короб-
ков. – Два стрелковых полка дивизии
целиком размещаются у границы на
правом фланге армии, а один остался
вместе со штабом дивизии в Высо-
ком. Артиллерийские полки с Брест-
ского полигона вернулись в дивизию.
Командир дивизии утверждает, что на
том берегу в окопах сидят немецкие
части. Сегодня в район Высокого зале-
тели немецкие самолёты, которые, по
его мнению, безусловно, обнаружили
перебазировавшийся сюда утром наш
штурмовой авиационный полк. Полков-
ник Васильев считает, что немцы на-
капливают силы для нападения, и
прямо спросил меня, почему мы не
принимаем никаких мер.

– Прижал он вас к стенке, – сочув-
ственно заметил я.

– Действительно, прижал, – при-
знался Коробков. – А что я мог отве-
тить ему?.. Посоветовал ещё раз
внимательно прочитать Заявление
ТАСС”.

Оказывается, два стрелковых
полка 49-й стрелковой дивизии в то
утро уже размещались у границы, а
её артполки с Брестского полигона
вернулись в дивизию! Два полка у гра-
ницы, а один во второй линии – это рас-
положение приграничной дивизии,
занявшей оборонительные позиции
по плану прикрытия! Но это нас удив-
лять не должно – в то утро так должно
было быть по всей границе.

Однако Коробков отправился туда
не за тем, чтобы контролировать или
повышать боеготовность подчинённой
дивизии. Здесь у него вышел конфликт
с командиром дивизии полковником
Васильевым, ещё более резкий, чем в
Бресте. Из-за чего? Командир уже
боеготовой дивизии, приведя неотра-
зимые факты готовности немцев к на-
падению, “прижал этим к стенке”
своего командующего. Но если Короб-
ков отбивался от него доводами в духе
хрущёвской трактовки “Заявления
ТАСС от 14 июня”, то значит он при-
ехал в дивизию не для повышения
её боеготовности, а с прямо проти-
воположными целями. То есть он по-
чему-то не хотел, чтобы дивизия была
в готовности. Сандалов это вполне
ясно сказал. И это не были обычные
предостережения “не поддаваться на
провокации” – такое само собой разу-
мелось. Комдив знал об этом не хуже
Коробкова, из-за этого он не мог
командарма чуть ли не за грудки хва-
тать и прижимать к стенке!

Но здесь мы уже забегаем вперёд, а
пока продолжим вместе с Сандаловым
обзор событий того дня в 4-й армии.

“– А известно ли вам, что штаб
двадцать восьмого стрелкового кор-
пуса после штабного учения остался
на своём командном пункте в Жа-
бинке и в Брест переходить пока не
будет? 

– Я это знал и поэтому из Высо-
кого возвращался в Кобрин через
Жабинку, думая застать там на ко-
мандном пункте командира корпуса.
В штабе все были на месте, а коман-
дир корпуса уехал в Брест...”.

Штаб 28-го стрелкового корпуса
после учений утром 21-го остался на
своём полевом командном пункте в
Жабинке, и в место своей посто-
янной дислокации – Брест –  возвра-
щаться не собирался! И только
командир корпуса уехал в Брест.
Зачем? Учитывая действия Коробкова –
скорее всего не для вывода частей на
позиции, а вслед за командармом
«успокаивать» своих подчинённых.

А тем временем член Военного со-
вета армии ринулся в 75-ю стрелковую
дивизию (тоже армейского подчинения):

“Вскоре к нам присоединился член
Военного совета дивизионный комис-
сар Шлыков. Он в свою очередь поде-
лился впечатлениями о поездке на
левый фланг армии – в 75-ю стрелко-
вую дивизию. Положение в этой ди-
визии было примерно такое же, как
и в 49-й. Два стрелковых полка раз-
мещались недалеко от границы, а
один – со штабом дивизии. Коман-
дование дивизии зафиксировало
ряд новых фактов, свидетельство-
вавших о выдвижении немецких
войск к границе”.

И там он тоже нашёл, что как и 49-я,
75-я сд так же находится в боевом
положении по плану прикрытия – два
полка у границы, а один со штабом
дивизии. И здесь тоже был – по косвен-
ным признакам, нелицеприятный – раз-
говор с командованием дивизии,
которое снова почему-то вынуждено
было указывать  высокому начальству
факты готовности немцев к нападению,
напоминая об опасности, о которой оно
знало не хуже командования дивизии.

Ну и отметим тот факт, что члены
Военного совета армии отправились
в войска утром, когда солнце уже на-
чало пригревать, то есть часов в 7-8.
Обратно же Сандалов возвратился к 
4 часам дня.

Итак, после приказа из Москвы в
ночь на 21 июня две дивизии 4-й армии
из четырёх к утру занимали свои боевые
позиции, но уже утром армейское на-
чальство почему-то стало отменять их
готовность к бою. А теперь посмотрим,
что в войсках приграничных округов
произошло дальше.

{1} Сандалов Л.М. Пережитое. –
http://militera.lib.ru/memo/russian/san-
dalov1/04.html

{2} Там же.
(Продолжение следует)

ÏÐÈÂÅÑÒÈ Â ÁÎÅÃÎÒÎÂÍÎÑÒÜ!
Г.Н. СПАСЬКОВ

ÍÈÊÎËÀ ÒÅÑËÀ Î ÑÎÂÅÒÑÊÎÌ ÑÎÞÇÅ



Смерть русского миллиардера Павла Ан-
това и его друга в конце прошлого года
была на главных страницах западных

СМИ. Там уже “нашли” виновных. Погибшего на-
зывают “убеждённым критиком Путина”. Кому
могла быть выгодна гибель владимирского биз-
несмена и было ли это вообще убийство? 

В воскресенье 25 декабря Антова нашли под
окнами отеля в луже крови. Предположительно
он выпал из окна третьего этажа. Расследование
ведёт полиция индийского штата Одиша.

Двумя днями ранее от сердечного приступа
умер его попутчик Владимир Быданов. 23 де-
кабря он был найден без сознания в своём но-
мере. Скончался в больнице. Местные
ТВ-каналы сообщили, что умерший был другом
Антова.

Ведущие издания Европы и США откликну-
лись на новость примерно одинаково. Это заго-
ловок британской Daily Mail:

«Ещё один критик Путина “выпал из окна” на-
смерть».

Это пишет International BT:
«Убеждённый критик Путина, российский

мясной магнат выступал против вторжения рос-
сийских войск на Украину».

Такая же подача появилась и в NY Times.
Похоже, западные СМИ решили отработать на
Антове “кейс Скрипаля”, да ещё с голубова-
тым окрасом, намекая на тесную связь двух
погибших.

КТО ТАКОЙ 
ПАВЕЛ АНТОВ

Павлу Генриховичу Антову 22 декабря ис-
полнилось 65 лет. Свой юбилей он отмечал в ту-
ристической поездке со старым приятелем –
однокашником по военно-медицинской акаде-
мии Владимиром Быдановым. Вместе они пла-
нировали новый бизнес. Да и вообще, для
индийцев слово “друг” имеет более традицион-
ный смысл, не тот, который прочитали в нём за-
падные СМИ.

Почему свой юбилей Антов отмечал не в
кругу семьи? Вторая жена недавно переехала от
него, устав от его загулов. Прессе же бизнесмен
заявил, что уже два года как завязал, но близкие
говорят, что выпивал крепко и часто.

Павел Антов родился в Воскресенске. Окон-
чил Санкт-Петербургскую военно-медицин-
скую академию имени Кирова. Стал
врачом-психиатром. Руководил одним из ле-
чебных учреждений. Во время перестройки
ушёл в бизнес.

Начинал с торговли хрусталём и сети лом-
бардов. Двадцать лет назад основал “Влади-
мирский стандарт”. Эта группа компаний,
производящая мясную и колбасную продук-
цию, быстро вошла в список лидеров бизнеса.
В 2019 году Антов занял первое место в рей-
тинге богатейших госслужащих и депутатов
России по версии Forbes с доходом 9,97 млрд
рублей.

НЕ АНГЕЛ, НО…
Да, Антов не был ангелом. Но при этом Павел

Генрихович очень тонко чувствовал веяния
сверху и, главное, умел создавать. Благодаря
ему во Владимирской области стали входить в
оборот заброшенные сельхозугодья. “Влади-
мирский стандарт” это не только колбасный
завод. Это поля, на которых стали разводить
чёрных ангусов – мясную породу бычков. Это
рыбная ферма с африканскими сомами. Это
бизнес по разведению индейки. Это гостиницы,
магазины. Тысячи рабочих мест.

После 2008 года Антов затеял совместный
проект по разливу минеральной воды в Южной
Осетии. После 2014 года колбаса “Владимир-
ского стандарта” появилась на прилавках
Крыма. Антов наплевал на угрозы санкций.

Антов был меценатом. Основал художествен-
ное объединение “АртСоюз Зебра”, открыл га-
лерею Владимирской школы живописи и был
одним из самых активных пропагандистов этого
культурного явления. Многие художники нахо-
дили у него поддержку.

В Законодательном собрании Владимирской
области Павел Генрихович занимал пост предсе-
дателя комитета по аграрной политике, приро-
допользованию и экологии. Состоял во фракции
“Единая Россия”.

В конце июня в аккаунте Антова в WhatsApp
появилось странное сообщение по поводу удара
по Киеву, во время которого якобы ракета по-
пала в жилой дом:

«Всё это крайне сложно назвать иначе как
террором»…

Уже через два часа сообщение было удалено.
Это всё, чем отличился Антов как “убеждённый

критик Путина”. Скорее всего, он даже не понял,
что написал в тот момент. Или репостнул чью-то
запись. Однако СМИ его заметили. Антов высту-
пил с объяснением:

«Я категорически не согласен с тем, что на
несколько минут случайно было размещено в
моём статусе в мессенджере. Я являюсь сторон-
ником президента и искренне разделяю цели
СВО. Опубликованная информация – результат
технической ошибки».

Он постарался сделать всё, чтобы замять
скандал. Что было сделать нетрудно, ведь Антов
действительно много помогал армии и Дон-
бассу.

«Мы постоянно оказываем помощь СВО: от-
правляем свою продукцию на фронт. Поддержи-
ваем центр размещения беженцев в Камешково.
Вот и на Новый год несколько сот килограммов
продукции направили в подарок детям бежен-
цев», – говорит один из близких знакомых пред-
принимателя.

Когда в конце сентября началась мобилиза-
ция и ещё никто толком не знал, что брать с
собой, “Владимирский стандарт” обеспечил тёп-
лыми вещами, экипировкой и продуктами бой-
цов, которые были размещены в учебных
центрах Коврова и Пакино. И эта помощь про-
должается. Накануне смерти отправили новый
груз в ЛНР.

КОМУ ЖЕ ВЫГОДНА ЭТА СМЕРТЬ?
– Антова убили. Уверен в этом на сто процен-

тов, – сказал бывший глава Гороховецкого рай-
она Алексей Бубела. Антова он знал лично.

Смерть двух русских бизнесменов в Индии
совпала с проведением российско-индийского

форума в Москве и случилась в период глобаль-
ного переориентирования РФ на Восток. Кому
на самом деле был бы выгоден скандал на фоне
укрепления связей с Индией? Нездоровая реак-
ция западных изданий служит ответом на этот
вопрос.

Однако основной версией смерти бизнесмена
индийская полиция всё же считает суицид.

– Самым большим врагом Паши был он сам,
– призналась жена Антова Алёна. – Умный, тон-
кий человек, а так себя убивал. Горе от ума...

А это нам сказала чиновник из администрации:
– Трезвый он – умнейший человек, проница-

тельный. А как уйдёт в запой – всё. Он же в своём
трёхэтажном доме несколько раз крепко падал.
И рёбра ломал. Он шёл к своей кончине…

Даже если прямого участия разведок Брита-
нии или США в ликвидации бизнесменов не
было, даже если их смерти были стечением об-
стоятельств, то нужную медийную пенку враги
РФ на этом печальном инциденте сняли.

ВМЕСТО ЭПИЛОГА
Автор этой статьи лично знал Павла Генрихо-

вича. Он был сложным человеком, но считать его
оппозиционером просто глупо. У него была при-
вычка рассылать хорошим знакомым к праздни-
кам стихи. На 9 Мая он прислал мне длинное
стихотворение Влада Селецкого, которое начи-
налось так:

Когда умрёт последний русский,
Все реки повернутся вспять.
Исчезнет совесть, честь и чувства,
И звёздам больше не сиять…

Александр ОРЛОВ

7ЗДРАВЫЙ СМЫСЛ№10 (310), 7 ÌÀÐÒÀ 2023

www.sovpress.ru        Подписной индекс ПН295 e-mail:gazeta5@sovpress.ru

«Турецкие конспирологи обвиняют
НАТО и США в применении тектониче-
ского оружия в Турции». «За несколько
минут до землетрясения наблюдались
странные вспышки молний. Так же к бе-
регам Турции незадолго до землетря-
сения прибыл боевой корабль США». 

Таких заголовков сейчас в прессе
предостаточно!

Их авторами предлагаются к раз-
мышлению три главных факта:

1. В Турции накануне стояло судно
США.

2. Начиная с 27 января 2023 года
были закрыты посольства США и других
стран под предлогом «угрозы безопас-
ности» в Турции.

3. Землетрясение в Турции, которая
стала для США и НАТО «неудобным парт-
нёром», случилось «очень вовремя» по по-
литическим причинам. Оно наверняка
надолго отвлечёт Турцию от внешнеполи-
тических вопросов и уже активно исполь-
зуется турецкой оппозицией. В общем,
президенту Турции Эродогану сейчас есть
чем заняться – всё это происходит неза-
долго до президентских выборов.

При этом тут же опровергаются слухи
о “странном свечении” перед землетря-
сением: в других источниках пишут, что
появившиеся несколько видеозаписей,
на которых запечатлено яркое свечение
в небе, к событиям в Турции не имеют ни-
какого отношения. Оригинальное видео
было снято 21 сентября 2022 года в Ка-
захстане. Это запуск корабля “Союз МС-
22” с Байконура.

Давайте попробуем во всём разо-
браться!

ВОПРОС ПЕРВЫЙ: кто распростра-
няет идею о возможном применении гео-
физического (тектонического) оружия?

У нас в России в эфире программы
«Малахов» на телеканале «Россия 1»
некий Седик Афган сообщил, что в мире
есть комитет, работающий против чело-
вечества. Седик утверждает, что он ещё
в 2015 году предсказывал природные ка-
таклизмы, которые произойдут в мире в
2023 году. Поэтому, когда на юго-востоке
Турции разбушевалась стихия, он не уди-
вился: «По моим расчётам, это искус-
ственное землетрясение. Так сделали
специально. В землю на глубину 14 кило-
метров поместили бомбу и взорвали.
Это не пустые слова – прямо сейчас могу
рассчитать и доказать всё это».

Кто такой Седик Афган? Сведения с
одного из сайтов самого господина ма-
тематика. Что он говорит о себе?

«Седик Афган – афганский философ
и математик. Один из величайших ге-
ниев мира, включённый в Список все-
мирного наследия ООН и ЮНЕСКО.

Он родился 20 марта 1958 года в
семье афганского бизнесмена и с дет-
ства имел особую склонность к расчё-
там. С 1982 по 1991 год учился в СССР:
математика в Липецке, затем филосо-
фия с историей (Ленинград). Превыше
всех званий и титулов Седик ценит
собственную независимость. Любит и
уважает все народы и нации Планеты.
Везде чувствует себя на своём месте.
Сейчас он живёт «на два дома» – в Тур-
ции и Афганистане. Как и все разумные
и образованные люди, он мечтает о
Новом Справедливом Мире и готов
внести свой вклад в его создание».

Русскоязычный ресурс называется
«Центр философской математики». За-
является, что он «предназначен для
координации движения с целью объ-
единения усилий в поддержку мира на
всей планете».

Данные англоязычной Википедии
скромнее:

«Седик Афганец – афганский матема-
тик. Он является основателем и главой
Всемирного философско-математиче-
ского исследовательского центра в Ка-
буле, Афганистан. Он также является
политическим активистом. Он сыграл за-
метную роль в протестах в Кабуле по по-
воду проблем, связанных с Афганиста-
ном и исламом, включая антиамерикан-
ский протест в 2003 году, голодовку в
знак протеста против избиения журнали-
стов афганскими сотрудниками службы
безопасности в 2006 году и ещё одну в
знак протеста против датских карикатур
на Мухаммеда 2008 года».

…
«Спросите других российских учё-

ных о таланте Седика Афгана: большин-
ство из них считают его мошенником,
который наживается на наивных людях,
предлагая им платные курсы филосо-
фии математики».

Уже не так эпично, как на сайтах са-
мого математика. 

Степень доверия к господину Ма-
лахову и ток-шоу на телевидении в
принципе я предоставлю читателям
оценивать самим! 

Итак:
ПРЕДПОЛАГАЕМЫЙ МЕТОД: 
«В землю на глубину 14 километров

поместили бомбу и взорвали».
СТЕПЕНЬ ДОВЕРИЯ К ИСТОЧНИКУ

ИНФОРМАЦИИ: так себе, по моему
мнению. 

ДЛЯ СПРАВКИ И СРАВНЕНИЯ:
«Кольская экспериментальная опорная
сверхглубокая скважина (СГ-3) – самая
глубокая горная выработка в мире. … 

В 1997 году она занесена в Книгу ре-
кордов Гиннесса как самое глубокое
вторжение человека в земную кору и
остаётся таковой до сих пор. …

В результате бурения, которое с пе-
рерывами велось с 1970-го по 1991 год,
ГЛУБИНА СКВАЖИНЫ СОСТАВИЛА 12
262 МЕТРА». 

Ну что сказать… 
Если верить господину математику,

то Кольская сверхглубокая, которая бу-
рилась 20 лет, – больше не рекорд! На 2
километра глубже, В ТАЙНЕ ОТ ВСЕХ,
кто-то уже не только смог пробурить, но
и похоронил плод своих титанических
трудов взрывом бомбы на глубине 14
километров! 

Следующий источник – турецкий.
Турецкая газета «dikGAZETE» утвер-

ждает: США устроили землетрясения в
Турции с помощью проекта HAARP.

Закрытие консульств США в Турции
в конце января, землетрясения и при-
бытие американского военного корабля
накануне не может быть простым совпа-
дением. За катастрофой стоит Вашинг-
тон, доказывает автор статьи из
«dikGAZETE» Омюр Челикдёнмез. 

Итак:
ПРЕДПОЛАГАЕМЫЙ МЕТОД: проект

HAARP.
СТЕПЕНЬ ДОВЕРИЯ К ИСТОЧНИКУ

ИНФОРМАЦИИ: так себе. Газетная
статья, в которой больше претензий к
тому, что американский флаг на амери-
канском судне был намного больше,
чем гостевой турецкий флаг. 

ДЛЯ СПРАВКИ:
«HAARP (англ. High Frequency Active

Auroral Research Program – программа
исследования ионосферного рассеяния
высокочастотных радиоволн) – амери-
канский научно-исследовательский
проект по изучению взаимодействия

ионосферы с мощным электромагнит-
ным излучением. Проект запущен вес-
ной 1997 года в Гаконе, штат Аляска.

…
Аналогичные комплексы и станции

расположены:
в Васильсурске (Россия) – «Сура»,

второй по излучаемой мощности после
HAARP;

…
Мощности излучения:
HAARP (США) – предположительно

до 4,8 МВт (в 2009г. было 3,6 МВт).
Сура – около 2МВт.
…
Конспирология:
HAARP, как и установка «Сура», был

мишенью конспирологов, которые утвер-
ждали, что он способен модифицировать
погоду, отключать спутники, контролиро-
вать разум людей и тому подобное, что он
используется в качестве оружия против
террористов. Они обвиняли HAARP в зем-
летрясениях, засухе, ураганах, наводне-
ниях, болезнях (синдроме войны в
Персидском заливе и синдроме хрониче-
ской усталости), крушении рейса 800 TWA
в 1996 г., уничтожении космического
шаттла Columbia в 2003 г.

Комментаторы и учёные говорят, что
сторонники этих теорий «не осведом-
лены», потому что большинство из вы-
двинутых теорий выпадает далеко за
пределы способностей объекта и часто
выходит за рамки естественных наук.
Мощность излучения HAARP исче-
зающе мала даже в сравнении с разря-
дом молнии (за сутки в атмосфере
вспыхивают 50 100 молний), а энергия
солнечного ветра намного выше».

Стоит добавить, конечно, что про-
граммы исследований ионосферного
рассеяния высокочастотных радио-
волн стоит рассмотреть отдельно:
очень уж большая тема и вокруг неё
много вопросов! 

Ещё один турецкий источник явно
серьёзней газеты!

Сердар Хусейн Йылдырим, который
был назначен главой Космического
агентства Турции в 2019 году. Не просто
официальный государственный чинов-
ник, но и «профильный» специалист! 

В видео, опубликованном в социаль-
ных сетях, Сердар Хусейн Йылдырым
говорит: “Есть спутники-истребители,
которые могут отправлять 10-метровые
стержни из титанового сплава в любую
точку Мира из космоса! Эти стержни
проникают на глубину 5 километров под
землю, создавая землетрясение силой
7-8 баллов. Их также невозможно обна-
ружить”.

О-о-о! Вот это технологии, не
правда ли?!

Но есть нюансы!
Йылдырым выступил с заявлением

по поводу этого видео в социальных
сетях после распространения публика-
ции. 15 февраля он сделал следующие
заявления:

– Возникает много вопросов по по-
воду видео, которое уже несколько
дней циркулирует в социальных сетях.
Это короткое видео – отрывок из моей
давней лекции в институте стратегии. Я
описал систему вооружения, которая
при развёртывании и использовании на
околоземной орбите может стереть не-
большой город с карты.

– Эта оружейная система не выпол-
няет таких функций, как запуск линий
разломов или создание тектонических
землетрясений. Таким образом, это не
имеет ничего общего со стихийным

бедствием, тектоническим землетрясе-
нием, образовавшимся на известной
линии разлома. Заблуждений я не хочу.
Эффект этого оружия можно сравнить с
ударом метеорита.

Вот так – и здесь сенсации не со-
стоялось!

Человек говорил о ФАНТАСТИЧЕ-
СКОЙ, хотя и теоретически возможной,
системе вооружения. И говорил много
лет назад на лекции. 

Не заметить РЕАЛЬНОГО примене-
ния такого рода технологии было бы
просто НЕВОЗМОЖНО! 

Так что к источникам информации
стоит относиться критически! 

ВТОРОЙ ВОПРОС: что именно про-
изошло? Хотя бы кратко для понимания!

Землетрясение в Турции и Сирии
2023 года – условное название двух
последовательных мощных землетря-
сений, произошедших 6 февраля 2023
года с интервалом в девять часов. Эпи-
центр первого, с магнитудой 7,8 , нахо-
дился в районе Шехиткамиль в
Газиантепе (Турция), эпицентр второго,
с магнитудой 7,5, – в районе Экинёзю в
Кахраманмараше (Турция). После зем-
летрясений было зарегистрировано
более тысячи повторных толчков (аф-
тершоков) с магнитудой самого силь-
ного до 6,7. 

В результате катастрофы в Турции
погибло 39 672 человека (по данным на
17 февраля), а в Сирии – минимум 8500
человек. Десятки тысяч пострадали.

Турция находится в одной из самых
активных сейсмоопасных зон в мире.
Район, в котором произошло землетря-
сение, находится на пересечении трёх
тектонических плит: Анатолийской, Ара-
вийской и Африканской. Аравийская
плита движется на север, в результате
чего Анатолийская плита (на которой
находится большая часть Турции) оттес-
няется на запад. Движение плит соз-
даёт давление на зоны разломов между
ними. Внезапный выброс накопленной
энергии этого давления вызывает зем-
летрясения.

С 1970 года в радиусе 250 километ-
ров от землетрясения 6 февраля 2023
года произошло три землетрясения
магнитудой 6 и более. Самое крупное из
них, магнитудой 6,7, произошло 24 ян-
варя 2020 года.

Можно ли было точно спрогнозиро-
вать землетрясение заранее?

В какой-то мере это возможно! На-
пример, российские сейсмологи знали о
высоких рисках мощного землетрясения
на территории Турции и Сирии благодаря
собственной системе прогнозов подзем-
ных толчков. Об этом «Известиям» за-
явил директор Института теории
прогноза землетрясений и математиче-
ской геофизики РАН Пётр Шебалин:

«Землетрясение в Турции произошло
в зоне, где мы ожидали толчки магниту-
дой 8 в течение пяти лет. Но эта зона охва-
тывает территорию, которая по размеру
больше, чем вся Турция. С обывательской
точки зрения этот прогноз неточный, так
как его нельзя использовать для эвакуа-
ции населения или проведения других
превентивных мероприятий. Действи-
тельно, для отключения электричества,
чтобы избежать пожаров, или для оста-
новки транспорта такого прогноза недо-
статочно».

Как видите, даже в прогнозировании
землетрясений возможности людей до-
статочно ограниченны! 

Прямо сейчас турецкие сейсмологи
прогнозируют землетрясение в Стам-

буле. Оно может привести к ещё худ-
шим последствиям, чем катастрофа 6
февраля. Об этом 17 февраля сообщила
газета «Hurriyet» со ссылкой на данные
учёных.

Как объясняют специалисты, такая
опасность определяется расположе-
нием города на стыке Анатолийской и
Евразийской тектонических плит. 

«Землетрясение силой более 7 ожи-
дает всех нас в Стамбуле в любой мо-
мент», – говорят эксперты.

ТРЕТЬЕ: краткие выводы.
- Землетрясение произошло в

одном из САМЫХ СЕЙСМООПАСНЫХ
РЕГИОНОВ МИРА, где такие землетря-
сения не редкость;

- Вполне можно допустить, что у
США были более точные прогнозы, чем
у других стран. Ничего невозможного в
этом нет. Тогда закрытие посольств
можно связать с этим. Подло, конечно,
зная о катастрофе заранее не сообщить
людям об этом! Но вполне в духе «меж-
дународной политики».

- Судно США, находившееся в Тур-
ции незадолго до землетрясения – USS
Nitze (DDG-94) – эскадренный миноно-
сец типа “Арли Бёрк “. Сомнительно, что
оно способно «запулить ядерную тор-
педу и вызвать землетрясение». Не тот
класс судна в принципе! 

Для справки: «Эскадренный миноно-
сец (сокр. эсминец) – класс многоцеле-
вых боевых быстроходных манёвренных
кораблей, предназначенных для борьбы
с подводными лодками, летательными
аппаратами (в том числе ракетами) и ко-
раблями противника, а также для охраны
и обороны соединений кораблей или
конвоев судов при переходе морем. Эс-
кадренные миноносцы могут также ис-
пользоваться для разведывательной и
дозорной службы, артиллерийской под-
держки при высадке десанта и для поста-
новки минных заграждений, а также
дымовых завес.

Русское название «миноносец» про-
исходит от того, что в дореволюционной
России торпеды назывались «самодви-
жущимися минами». Обозначение же
«эскадренный» указывает на способ-
ность кораблей этого класса действо-
вать в составе эскадры в океанской и
морской зоне».

- Предлагаемые теории того, как и
чем могло бы быть спровоцировано
землетрясение (взрыв бомбы в сква-
жине глубиной 14 километров, излуче-
ние HAARP, «титановые сваи,
забиваемые в землю со спутников» или
возможные диверсии со стороны судна
класса эсминец) выглядят сомнительно.

- Куча громких криков в прессе и на
телевидении об «искусственном про-
исхождении землетрясения» выглядят
не больше, чем пиаром их авторов на
«горячей» теме – на крови и жертвах
среди населения, которые привлекают
большое внимание аудитории. Подло,
но вполне в духе СМИ. 

Я постарался собрать и проанализи-
ровать РЕАЛЬНЫЕ факты. Собрать и от-
сеять их из «девятого вала» вранья,
которое обрушивают на нас СМИ. 

И за завесой лжи я вижу реальные
преступления, совершаемые против
людей и самой Биосферы Земли. Те
факты, которые скрывают от нас с вами.
Нас «забалтывают». Между людьми
сеют рознь. Намеренно преувеличи-
вают что-то до карикатурных размеров,
а затем объявляют «конспирологией»
вместе с действительно существую-
щими вещами. 

Кроме всего прочего, я встретил и
такие данные: недавний экспресс-
опрос жителей Турции социологами
«Qvanta». Уже 69% считают землетрясе-
ние “следствием умышленных действий
США” и “использованием Америкой тек-
тонического оружия”.

Правда, версии “что применялось”
разнятся. Около половины связывают
катастрофу (и предыдущие) с заходом в
порт Турции боевых кораблей США со
“специальными установками”, по трети
опрошенных считают виновниками аме-
риканскую систему HAARP и удар тита-
новыми стержнями с американских
спутников Warrior.

Полный успех «турецкой конспиро-
логии»! Враг и виновник найден! А рас-
хищение средств в строительстве,
отсутствие сейсмоустойчивых зданий
или надёжной системы прогнозирова-
ния землетрясений люди и не заметят… 

И да: разработки геофизического
(тектонического) оружия велись в про-
шлом. И, скорее всего, ведутся и сей-
час. Просто ПОКА такого рода
технологии вряд ли сопоставимы по
разрушительной силе с природной сти-
хией. Но коммерсанты в поисках дохо-
дов и военные ведомства в борьбе за
власть не останавливаются…

И их не останавливает даже уничто-
жение самой среды обитания людей,
самой Биосферы на пути такого рода
изысканий… 

ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ.
Допускаю ли я, что катастрофа была

вызвана искусственно? Однозначно да!
Вот только если климатом управлять го-
сударства рвутся и уже что-то получа-
ется, то управлять тектоническими
процессами они пока не способны со-
вершенно.

Но есть природные циклы как в клима-
тической активности, так и в сейсмиче-
ской (тектонической). Планета ЖИВАЯ,
она перестраивается, меняется, взрос-
леет. Государства, ПОДГАДЫВАЯ под при-
родные циклы, обладая необходимыми
знаниями о грядущих глобальных измене-
ниях на планете, способны провоциро-
вать ещё большее разрушение. И я сейчас
не только о землетрясениях, но и о навод-
нениях, цунами, климатических измене-
ниях. Зная о грядущих катастрофах –
можно использовать это как оружие.

В том числе это сознательное за-
малчивание, ЗНАЯ практически точные
временные промежутки ожидаемой ка-
тастрофы. И это вполне становится
частью гибридных войн. Во время ка-
тастрофы можно отвлечь внимание
всего мира от необходимых процес-
сов, дискредитировать общество «тео-
риями заговора», под давление
недовольных убрать из власти ключе-
вых политических игроков. 

Да и теорию заговора отлично под-
держат власти самой Турции, чтобы
скрыть жесточайшую коррупцию при
строительстве зданий за последние де-
сятилетия, которые разрушались при
землетрясении как карточные домики. 

ГОВОРИМ ПРАВДУ.
В начале февраля я издал свою

новую книгу «Климатическое оружие».
Сейчас книга издана во всех книжных
интернет-магазинах страны. Из книги
вы узнаете о том, как правительства
стран мира пытаются управлять клима-
том, создать полностью искусственную
регуляцию климата на Земле.

О ЗЕМЛЕТРЯСЕНИИ В ТУРЦИИ
ВОЗМОЖНО ЛИ ПРИМЕНЕНИЕ ТЕКТОНИЧЕСКОГО ОРУЖИЯ?

Павел ПАШКОВ

«НОВЫЙ СКРИПАЛЬ»



Представляю небольшой текст, по-
свящённый итальянскому учёному-фи-
лософу Джордано Бруно. Побудитель-
ным мотивом является траурная
дата, очередная годовщина сожжения
на костре инквизиции мыслителя – 
17 февраля 1600 года. В Советском
Союзе Джордано Бруно был популярен.
Его имя можно было встретить прак-
тически во всех учебниках. Широко из-
давалась популярная литература, где
он занимал не последнее место. Бруно
был привлекателен для политической
системы. Он философ-материалист,
воинствующий атеист, трагичная
судьба. Не каждого учёного публично
сжигали на костре. Определённую роль
играли тесные связи с Итальянской
коммунистической партией, одной из
крупнейших в Европе, которая Бруно
объявила национальным героем. В со-
временной России Джордано Бруно ско-
рее всего неизвестен. Время играет
свою роль, да и для политической си-
стемы он антипатичен.

Вистории всё повторяется. К сожалению,
нередко трагично. Наблюдая рост влия-
ния религии и церкви в российском об-

ществе, вспомнил, как много людей отдали
свои жизни, чтобы остановить мракобесие. Как
много светлых голов боролось с невежеством
и обскурантизмом. В истории науки 17 фев-
раля 1600 года является траурным днём. В этот
день папская инквизиция разожгла в Риме ко-
стёр, испепеливший итальянского мыслителя
Джордано Бруно. «И смерть в одном веке даёт
им жизнь во всех последующих веках!» – вос-
кликнул Бруно в своём произведении «О герои-
ческом энтузиазме», имея в виду те творческие
натуры, которые «огнём желания и веянием це-
леустремления обостряют в себе чувство, и в
страданиях своей мыслительной способности
зажигают свой разум, и с ним идут дальше
обычного», идут «к славе бессмертного сия-
ния» в потомстве.

Эти слова можно с полным правом отнести к
самому Бруно. Несмотря на многократные по-
пытки, поповщине и её дипломированным ла-
кеям не удалось вытравить из памяти
передового человечества образ великого италь-
янца, предать забвению те глубокие идеи, кото-
рые бесстрашно проповедовал этот
мужественный революционер мысли и едва ли
не самый замечательный предшественник мате-
риализма и атеизма нового времени. В 1889
году на площади Кампо ди Фьоре, где инквизи-

ция сожгла Джордано Бруно, был сооружён па-
мятник на средства, собранные среди прогрес-
сивных людей всего мира.

Философия Бруно сложилась в последней
четверти XVI века. Глубокие изменения в эконо-
мике были основой совершившейся в то время
революции в духовной жизни европейского об-
щества. Первоочередной задачей было овла-
деть природой, надо было её знать, а подлинным
знанием природы могла вооружить человека
только наука. До той поры европейская наука
влачила жалкое существование под пятой като-
лической церкви, объявлявшей природу «совер-
шенным созданием бога», не терпящим
прикосновения грешной руки смертного. Жизнь
отметала прочь этот реакционный взгляд на при-
роду. Крепнувшие прогрессивные силы нужда-
лись в развитии естествознания. Эпоха
нуждалась в титанах и действительно породила
титанов по силе мысли, страсти и характеру, по
многосторонности и учёности. Открыла не
только природу, но и самого человека, как наи-
более высокое, бесценное её творение.

В эту эпоху обостряется борьба науки против
религии. Крупнейшим представителем есте-
ственнонаучной мысли, нанёсший сокрушитель-
ный удар по религиозной идеологии, был
великий учёный-астроном Николай Коперник
(1473-1543 гг.). Создатель гелиоцентрической
теории, согласно которой Земля является одной
из планет и движется вокруг Солнца. Эта теория
опровергла библейскую картину мира, разоб-
лачала нелепость представлений о земле как
центре мира и всех связанных с ним религиоз-
ных миров. Но не всё так просто. В современной
России возродился антропоцентризм. По дан-
ным ВЦИОМ, социологические опросы показы-
вают, что до 40% респондентов считают Землю
центром Вселенной, а Солнце, Луна и звёзды
затем и существуют, чтобы освещать Землю и
услаждать взоры только на ней обитающих ра-
зумных существ. Нетрудно видеть, что антропо-
центризм тесно связан с религиозными
представлениями, подчинённым заранее ука-
занным богом «конечным целям».

Замечательные последователи Коперника
Кеплер и Галилей сделали чрезвычайно много
для дальнейшего естественнонаучного, мате-
риалистического обоснования и развития гелио-
центрической системы мира. Честь же её
философского осмысления, превращения в
идейное достояние философского материа-
лизма выпала на долю Джордано Бруно. Если
Коперник был первым, кто бросил вызов церков-
ному авторитету в вопросах природы, то вторым
должен быть назван Джордано Бруно, с той
только разницей, что он не пощадил церковь и в
«мирских» её делах. Опираясь на труды Копер-
ника, Бруно сделал попытку создать философ-
ски продуманную материалистическую картину
мира. В круг его интересов входили самые раз-

нообразные проблемы философской науки, но
центральное место в его творчестве занимает
поднятая им до философского обобщения про-
блема бесконечности Вселенной и бесчисленно-
сти движущихся в ней небесных тел, которой
главным образом и посвящены его основные
философские трактаты.

Джордано Бруно подробно развивает мысль
о том, что существуют «неисчислимые солнца,
бесчисленные земли, которые кружатся вокруг
своих солнц, подобно тому, как наши семь пла-
нет кружатся вокруг нашего Солнца». И если все
эти «земли», т.е. вращающиеся вокруг звёзд пла-
неты, разъясняет философ, недоступны нашему
глазу, то единственно по причине огромной их
удалённости от нас и малого их размера. По-
всюду во Вселенной проявляются одни и те же
закономерности, и потому бесчисленные миры
имеют «тот же лик, образ, те же преимущества,
силы и действия, что и Земля». Отвергнув рели-
гиозные воззрения, согласно которым мир,
ограниченный в пространстве, есть результат
творения бога, Бруно доказывает, что Вселенная
извечна, «неисчислима и беспредельна», «яв-
ляется всякой вещью», и «обладает всем бы-
тием» без остатка. Всё во Вселенной находится
в движении, для объяснения которого незачем
прибегать к какому-то внешнему двигателю, т.е.
к стоящему над миром богу, ибо движение тел
происходит в силу свойственного им внутрен-
него начала. Выступая против превратного, ан-
тинаучного, религиозного миропонимания,
Джордано Бруно отчётливо сознавал револю-
ционизирующую силу своих космологических
взглядов, производивших ошеломляющее впе-
чатление на фанатичных и косных приверженцев
старых, традиционных концепций. И этим он был
опасен католической церкви и политической
власти.

Материалистическая сущность космологиче-
ских воззрений Джордана Бруно совершенно
очевидна. Естественно, что такой характер
имели у него и лежащие в основе этих воззрений
общетеоретические философские принципы,
прежде всего его учение о материи и её атрибу-
тах. Материя, природа выступает у него как объ-
ективно существующая реальность,
воспринимается чувствами и разумом человека.
Стремясь к монистическому мировоззрению,
Бруно называет материю «наилучшей родитель-
ницей, прародительницей и матерью естествен-
ных вещей, а также всей природы», «вещью, из
которой происходят все естественные виды»,
«фундаментом и основой действительности».
«Никакая вещь, – утверждает Бруно, – не яв-
ляется постоянной, стойкой, вечной и достойной
начала, за исключением материи». Единую ма-
терию он признаёт основой всего многообразия
конкретных вещей. С материей он неразрывно
связывает движение, под которым понимает не
только перемещение тел в пространстве, но и их

изменения и преобразования, имеющие харак-
тер круговорота. Диалектическая тенденция его
философии обнаруживается в догадках о зако-
номерных переходах одних естественных форм
в другие, в попытках исторически подойти к объ-
яснению космоса в целом и жизни отдельных
миров в частности. Джордано Бруно был твёрдо
убеждён в познаваемости мира. Свободное ис-
следование предмета и авторитет разума для
него превыше всего.

Как всякое материалистическое учение, фи-
лософия Бруно имеет ярко выраженный атеи-
стический характер. Она доказывала полную
несостоятельность веры в сверхъестественное
– этой основы основ любой религии. Философ
постоянно критиковал различные стороны бо-
гословия, в том числе идею индивидуального
бессмертия. Отрицал божественность Христа,
доказывал абсурдность веры в «божий промы-
сел», развенчивал христианскую догматику и
культ, ветхозаветные и евангельские чудеса.
Беспощадно клеймил обскурантистскую и амо-
ральную практику христианской, в первую оче-
редь, католической церкви, её бесчисленные
преступления перед человечеством. В резких
словах характеризовал протестантизм, называя
кальвинистов «ленивой кликой педантов». Вы-
разитель антифеодальной идеологии, Бруно
считал необходимым не только секуляризовать
церковное имущество и уничтожить экономиче-
скую мощь церкви, но и лишить попов и мона-
хов привилегий, заставить их заниматься
общественно-полезным трудом. Материализм
Джордано Бруно, в силу времени, был непосле-
довательный, что не ставит под сомнение мате-
риалистическую сущность его мировоззрения.

Господствующие эксплуататорские классы
не могли и не могут мириться с тем, чтобы рас-
пространялись подлинно научные, несовмести-
мые с религиозной верой представления о
природе, ибо уничтожение авторитета религии
неизбежно ведёт к развенчанию её обществен-
ной «картины», «картины» оправдания эксплуа-
тации человека человеком. Гонимое при жизни
философа учение подверглось самой беззастен-
чивой идеалистической «обработке» после тра-
гической гибели Джордано Бруно. Практически
все видные философы-идеалисты «прошлись»
по теории итальянского учёного. Практически
каждый из них находил повод, чтобы «лягнуть»,
«укусить», «ужалить» Бруно. При этом не только
выискивали «недостатки», но и нагло фальсифи-
цировали, приписывали ему свои умозритель-
ные концепции. Всё было и происходит по
законам идеологической борьбы, ожесточённой
борьбы противостоящих друг другу и взаимоис-
ключающих друг друга учений.

Борьба вокруг Джордано Бруно вспыхнула с
новой силой в связи с открытием в 1889 году
памятника ему в Риме и с подготовкой к этому
торжеству. Сооружённый по инициативе меж-

дународного комитета на собранные по под-
писке средства и поставленный на том самом
месте, где некогда пылал костёр, монумент ве-
ликого итальянца вновь напоминал о кровавых
злодеяниях мракобесов против передовой
науки и культуры, о том, что предстоит ещё
упорная борьба с силами реакции.

В науке существует не только реакционный,
чёрный, мрачный путь, но и прогрессивный,
светлый, оживляющий человека. Уже в начале
XVII века, вскоре после сожжения Бруно, его
идеи начал защищать и развивать французский
материалист Пьер Гассенди. Сильное влияние
учение Бруно оказало на творчество англича-
нина Джона Толанда. Стремясь популяризовать
философию Бруно, он перевёл на английский
язык несколько работ итальянца. Кроме того,
издал две свои работы, посвящённые Бруно.
Одну – о его жизни и смерти, другую – с изложе-
нием диалогов «О бесконечности, вселенной и
мирах». Едва ли надо доказывать, что образ и
творчество Джордано Бруно были весьма
близки французским материалистам XVIII века.
Дидро называл Бруно «редкостным человеком».
Своё сочувствие идеям Бруно выражал Теодор
Лессинг. О Джордано Бруно много писал Гёте,
натурфилософия которого была во многом со-
звучна взглядам великого итальянца.

Значительную роль в борьбе за раскрытие
подлинных воззрений Бруно, в отстаивании
его учения от тенденциозных поползновений
идеологов реакции сыграли русские фило-
софы-материалисты. Прежде всего револю-
ционные демократы XIX века. А.И. Герцен в
своих работах с большим сочувствием отно-
сился к Бруно и посвятил ему ряд ярких стра-
ниц. «Природу и ум, – замечал Герцен, – Бруно
понимает двумя моментами одного развития».
Высоко ценил идеи Джордано Бруно великий
философ и революционер Н.Г. Чернышевский.
О Бруно как глашатае атеизма писал Д.И. Пи-
сарев. Громадное прогрессивное значение
философии Бруно подчёркивал К.А. Тимиря-
зев, чьё внимание, когда он обращался к исто-
рии, останавливали «трагически величавые
образы борцов за правду и свободу во всех её
видах, которые роковым образом падали
жертвами этой борьбы». Взгляды передовых
русских учёных и мыслителей на Джордано
Бруно развивала советская наука. В СССР не-
сколько раз издавались «Диалоги» философа,
основные положения материалистического
учения Бруно публиковались в специальных
философских работах, учебниках, популярных
изданиях. Было подготовлено несколько ис-
следований жизни и научного творчества
Джордано Бруно. Советская наука почитала
великого сына итальянского народа.
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Садыр Жапаров организовал встречу
всех президентов Кыргызстана, на кото-
рой они поделились обидами и простили
друг друга. Как пояснил пресс-секретарь
президента, во встрече приняли участие
Аскар Акаев, Курманбек Бакиев, Роза От-
унбаева, Алмазбек Атамбаев и Соорон-
бай Жээнбеков. Местом по понятным
причинам была определена нейтральная
территория.  Садыр Жапаров опублико-
вал в соцсетях большое обращение.
Самое важное:

– посадил за один стол бывших пре-
зидентов;

– если мы думаем о будущем
страны, нужно прекратить деление на
“акаевских”, “бакиевских”, “атамбаев-
ских”, “отунбаевских”, “жээнбековских”,
“доконцашников” и других. Необходимо
думать о единстве и завтрашнем дне
народа Кыргызстана;

– бывшие президенты поддержали его
инициативу “объединиться в один кулак”;

– бывшие президенты рассказали о
своих обидах и признали ошибки.
Самое главное – они смогли простить
друг друга.

Еесли судить с точки зрения на-
рода, то в политике каждого из них
были недочеты и ошибки, которые со-
провождались трагическими собы-
тиями и кровопролитием.  Крем

* * *
Руководство России положительно

оценило факт разработки Китаем мир-
ного плана по Украине и намерен изучить
его детали, однако пока не видит воз-
можности достичь реального мира. Об
этом на брифинге заявил пресс-секре-
тарь президента Дмитрий Песков. РБК

* * *
Будет ли удар по Москве? Да. Я счи-

таю что будет. Украинцы уже имеют в
своём арсенале более 2 тысяч собран-
ных беспилотников, имеющих даль-
ность полёта свыше 1 тыс. км. В
проекте “Персей” мы пока не можем

заменить все детали отечественными,
поэтому нам приходится что-то заку-
пать в Китае. Так вот недавно мы столк-
нулись в Китае с польским гражда-
нином – этническим украинцем, кото-
рый закупал 6 тыс. антенн, которые ис-
пользуются в строительстве БПЛА
самолётного типа. Шесть тысяч антенн
закупил один человек. Как думаете,
через какое время эти шесть тысяч ан-
тенн превратятся в шесть тысяч дро-
нов-камикадзе? Записки ветерана

* * *
Российская компания «Транснефть»,

один из операторов трубопровода
«Дружба», сообщила, что остановила
транспортировку нефти в направлении
Польши. Компания должна была прока-
чать нефть на польские НПЗ в конце
февраля, но маршрутные поручения не
были оформлены и оплачены. Об этом
ТАСС сообщил официальный предста-
витель «Транснефти» Игорь Дёмин.

В «Транснефти» говорили, что в фев-
рале готовы поставить 20 тыс. тонн нефти
из Казахстана через Россию, Белорус-
сию, Польшу в Германию по северной
ветке «Дружбы». Польша согласилась
принимать российскую нефть и закупила
500 тыс. тонн сырья в январе.

5 декабря вступило в силу эмбарго Ев-
росоюза на морские партии российской
нефти. Запрет не касается транспорти-
ровки по трубопроводу «Дружба». Однако
Германия и Польша заявили, что добро-
вольно откажутся от нефти из России с
начала 2023 года. Анастасия Ларина

* * *
Китай показал, как американцы

взрывали “Северный поток”.
Сюжет на основе расследования

журналиста Херша показало Централь-
ное телевидение Китая.

Взрывчатку под “Северные потоки” в
июне 2022 года заложили водолазы
США под прикрытием учений НАТО, ак-
тивировали её норвежцы.

Об этом заявил американский жур-
налист, лауреат Пулитцеровской пре-
мии Сеймур Херш со ссылкой на
источник, который принимал участие в
планировании операции.

8 февраля 2022 года Байден пообе-
щал, что “Северный поток 2” не будет
работать, если Россия вторгнется на
территорию Украины.

В Белом доме назвали “полной ложью
и вымыслом” публикацию журналиста
Херша о диверсии на “Северных потоках”.

Этот теракт может спровоциро-
вать гибель нескольких популяций
морской фауны – Copenhagen Post.
Владимир Рогов

* * *
Один из лидеров «Приморских парти-

зан» Александр Ковтун, осужденный на 25
лет за убийства сотрудников правоохра-
нительных органов, погиб при выполне-
нии боевой задачи в зоне специальной
военной операции (СВО). Об этом со-
общает ГТРК «Вести. Приморье».

В колонии заключенный подписал
контракт с частной военной компанией
(ЧВК) «Вагнер» и отправился в зону
СВО. 29 января 2023 года при выполне-
нии боевой задачи он погиб, подробно-
сти его гибели неизвестны.

«Приморские партизаны» получили
известность после убийств сотрудников
полиции в Приморском крае в 2010
году. Таким образом они совершали
возмездие за преступления, совершён-
ные правоохранителями. Лидер Андрей
Сухорада покончил с собой при задер-
жании 11 июня 2010 года. В итоге перед
судом предстали его сообщники Алек-
сандр Ковтун и Владимир Илютиков. В
мае 2018 года, после третьего судеб-
ного процесса, их посадили на 25 лет
каждого, остальные участники получили
от восьми до 23 лет. Lenta.ru

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
По данным Росстата, в течение 22

лет дрова в России подорожали в 19,3
раза. За последнее десятилетие они
выросли в цене в 2,5 раза, а за послед-
ний год – подорожали на 13%. Таким
образом, с каждым годом дрова стано-
вятся всё менее доступными для насе-
ления, несмотря на то, что лесов в
стране полно.

К сведению, Россия с большим от-
рывом лидирует по общей площади
лесов:

Россия – 815 млн га
Бразилия – 497 млн га
Канада – 347 млн га
США – 310 млн га
Китай – 220 млн га

* * *
Российских ритейлеров могут заста-

вить покупать обязательное количество
определенных отечественных продук-
тов. С таким предложением выступил
Минпромторг. Ведомство предлагает
ввести обязательные нормативы для
магазинов для российских товаров.

Такие товары должны произво-
диться в России, а производственные
мощности и товарные знаки принадле-
жать российским гражданам. Подобный
подход позволит избежать поддержки
псевдороссийских товаров, прибыль от
которых уходит за рубеж.

* * *
Согласно результатам исследова-

ния Института развития предпринима-
тельства и экономики, в 2022 году
изготовление бытовой техники в Рос-
сии снизилось на 40%.

Падение в отрасли обусловлено
тем, что иностранные бренды, которые
имели свои заводы в России, остано-
вили работу. Речь идет о таких компа-

ниях как LG, Electrolux, Indesit, Bosch и
Samsung. Плюс к этому, у компаний
возникли проблемы с поставкой зару-
бежных комплектующих – это
ограничило возможность изготавли-
вать новые товары.

* * *
Граждане РФ стали употреблять

больше алкоголя в пересчёте на чи-
стый спирт. Так, в 2022 году на душу на-
селения пришлось 6,4 литра
розничных продаж этанола. В 2021
году этот показатель составлял 6,3
литра, а в 2019 году – 6 литров, со-
общает Росалкогольрегулирование.

* * *
В России с 1938 по 2022 г. построили

6212 гражданских самолетов 1-3 клас-
сов [тяжелее 10 т, без малой авиации].
Из них 5552 шт. – 89% сделали в РСФСР
и только 660 – за последний 31 год, под-
считало «Равенство».

Производство гражданских самоле-
тов 1-3 классов в РФ в 2022 г. составило
всего 12 единиц, что на 25% меньше,
чем годом ранее – 16 единиц. Это мини-
мум с 2008 года, когда их сделали 11.
Причина спада – запрет на поставки им-
портных комплектующих. Для сравне-
ния: Boeing строил в последние 20 лет
по 500 самолётов ежегодно.

* * *
Экспорт из ФРГ в РФ в 2022 году

сократился на 45% по сравнению с
2021 годом, а его основой стали ле-
карства – вместо продукции машино-
строения, которая была важнейшей
экспортной статьей до введения санк-
ций. Всего за 2022 год на российский
рынок было поставлено товаров из
Германии на 14,6 млрд евро. В резуль-
тате Россия опустилась в списке поку-
пателей немецкой продукции с 15-го
на 23 место.

В 2023 году эксперты прогнозируют
дальнейшее сокращение объемов тор-

говли между странами, в том числе из-
за отказа Германии от российских
нефти и газа. Одновременно с этим
ФРГ увеличивает экспорт в другие
страны, в том числе на Украину, в Ка-
захстан и Узбекистан.

* * *
Представители оборонной промыш-

ленности Великобритании обсуждают с
киевскими властями планы производ-
ства британского оружия на территории
Украины, пишет газета Telegraph. Другие
европейские оборонные компании также
ведут переговоры с Украиной, причем
британские компании стремятся опере-
дить французских и немецких конкурен-
тов, чтобы поставить Великобританию
“на первое место в очереди.

Как пишут британские журналисты,
до этого Украина производила некото-
рые виды израильского и американ-
ского оружия, например, винтовки, и
адаптировала некоторые из своих тан-
ков для использования израильской
электроники.

* * *
«Нам надо приглушить свою оппо-

зиционность и стать плечом к плечу в
поддержку президента...» Лидер ЛДПР
призвал все партии объединиться в
одну партию победы на время войны.

Хорошую шутку про оппозицион-
ность сказал.

Politkrem

К О Р ОТК О

ЕСЛИ ВАМ 
НЕ ПОСТУПАЕТ ГАЗЕТА 

ПО ПОДПИСКЕ, ЗВОНИТЕ!
Телефоны горячей линии

«Почта России»

8-800-200-58-88
8-800-100-00-00
(звонок бесплатный)

Б.К. КУЧКИН

ГЕРОИЧЕСКИЙ ПУТЬ НАУКИ
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